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DM Anápolis
O Diário do Município

Escândalo da carne equina traz 
receio a clientes: "temos medo"

A recente apreensão de uma 
tonelada de carne de equino e 
gado imprópria para o consu-
mo em Anápolis gerou uma 
onda de preocupação entre os 
consumidores locais. O caso, 
revelado após o resgate de 40 
cavalos de um abatedouro 
clandestino no último fim de 

semana, levanta questiona-
mentos sobre a segurança ali-
mentar na cidade.

Marcello Braga, 33 anos, 
morador de Anápolis, expres-
sou sua indignação com a si-
tuação. "É revoltante pensar 
que podemos ter consumi-
do carne sem procedência. 

Como consumidor, eu confio 
nos mercados e restaurantes, 
mas agora fico com receio de 
onde estou comprando meu 
alimento. Precisamos de mais 
fiscalização", desabafou.

A Polícia Civil de Goiás 
(PC-GO) investiga se a car-
ne apreendida no frigorífico 

clandestino abastecia super-
mercados e escolas da cidade. 
A delegada responsável pelo 
caso, Geinia Maria Etherna, 
destacou a necessidade de se 
apurar o destino dos produ-
tos. "Encontramos toda a es-
trutura para o processamento 
da carne.”

CLANDESTINA
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Procon notifica farmácias que exigem CPF
O Procon Goiás notificou quatro far-

mácias em Anápolis para esclarecerem 
sobre a exigência do CPF dos consumido-
res como condição para concessão de des-

contos na compra de medicamentos e ou-
tros produtos. A ação, iniciada na última 
sexta-feira (7), também ocorre em esta-
belecimentos de Goiânia e busca garantir 

transparência na coleta e armazenamento 
dos dados pessoais, além de verificar se há 
irregularidades na política de preços prati-
cada pelas drogarias. Página 15

Compra de lanches na 
Câmara está suspensa, 
diz presidente

A inflação de fevereiro re-
gistrou um aumento de 1,31% 
em relação a janeiro, tornan-
do-se a maior para o mês 
desde 2003, segundo dados 
do Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE). 
O acumulado dos últimos 12 
meses chegou a 5,06%, ul-
trapassando o teto da meta 
inflacionária de 4,50% esta-
belecida pelo Conselho Mo-
netário Nacional (CMN). O 
aumento nos preços impac-
tou diretamente os morado-
res de Anápolis.

Inflação 
elevada mexe 

com bolso 
do anapolino 

 A presidente da Câmara Municipal, Andreia Rezende 
(Avante), afirmou nesta quarta-feira (12), em entrevista ao 
DM Anápolis, que a licitação para a contratação de uma 
empresa fornecedora de lanches e almoço já estava suspen-
sa. O assunto voltou à tona após publicação do site Anápolis 
Diário. 

O processo provisionava um valor de até R$ 756.686,06, 
divididos em lotes, para atender a demanda da Casa pelo 
período de um ano. O processo previa, por exemplo, entre-
ga de pães e biscoitos de queijo e salgados diversos em um 
dos lotes. Noutro, frutas variadas, entre morangos, abacaxi, 
maçã e uva e, por fim, outro para almoço. 

Página 16
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l Vereador alerta 
para furtos e 

precariedade na 
Ceasa local

Pg. 3

l Grave acidente 
na BR-060 mata 
médico legista 
carbonizado 

Pg. 13
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A articulação que quer 
levar Leandro Ribeiro de 
volta ao PP pode render 
a ele quatro meses como 
deputado federal. Hoje no 
MDB, o ex-vereador é so-
nho de consumo progres-
sista e foi convidado por 
Adriano Avelar, o Adriano 
do Baldy, para retornar ao 
seu antigo partido.

No acordo, o parla-
mentar ofereceu ao atual 
subsecretário da Secreta-
ria de Estado de Indústria 
e Comércio um período 
na Câmara Federal. Ave-
lar se licenciaria de seu 

mandato para dar a opor-
tunidade de Ribeiro exer-
cê-lo. Em troca, o ana-

polino seria candidato a 
federal na chapa pepista 
em 2026.

painelpainelDMDM
Cobiçado pelo PP, Leandro Ribeiro pode 

assumir cadeira de deputado federal

VELHA CASA NOVA?

Avaliação

Desgaste

Bate boca

Manteve a postura

À coluna, Leandro Ribeiro admitiu o 
convite do PP e afirmou que vai avaliá-
-lo. O ex-vereador se filiou ao MDB no 
ano passado na expectativa de ser vice 
de Márcio Corrêa (PL), mas foi preteri-
do. Em entrevista recente ao Painel DM, 
deixou nas entrelinhas que deve deixar 
a legenda. A decisão passa, porém, por 
Caiado.

Vereadores entendem que a chance 
de o cartão corporativo ser aprovado na 
Câmara sem desgaste já passou. Mesmo 
longe de ser votado, o projeto tem sido 
alvo frequente de críticas nas sessões, 
por parte de Rimet Jules (PT) e Fred 
Caixeta (PRTB). Jakson Charles (PSB) e 
o líder Jean Carlos (PL) foram escalados 
para a defesa.

José Fernandes (MDB) e Domingos 
Paula (PDT) tiveram na última sessão 
desta semana o maior número de atri-
tos até aqui. Um dos alvos preferidos de 
provocações do pedetista, Fernandes 
defendeu Walter Vosgrau, após críticas 
feitas ao vice pela nomeação – tornada 
nula – da esposa. Os dois trocaram far-
pas outras três vezes.

Cobrado para manter a postura crí-
tica que tinha contra os contratos de 
buffet na Câmara no ano passado, o ve-
reador Suender Silva (PL) foi à tribuna 
nesta quarta-feira (12) para reafirmar 
que não compactua com estes gastos 
e revelar que conversou com a presi-
dente Andreia Rezende (Avante) sobre 
o tema.

A família do prefeito Márcio Corrêa 
restringiu as visitas a ele neste mo-
mento, conforme informou a esposa 
dele e primeira-dama do município, 
Carla Lima, em publicação nas redes 
sociais. 

De acordo com a primeira-dama, 
ela seguirá as ordens médicas para res-
tringir temporariamente a visitação. 
Corrêa teve alta nesta quarta-feira (12) 
e, como anunciou em vídeo no Insta-
gram, retornou à cidade e trabalhará 
de casa, enquanto segue recomenda-
ções dos médicos que o atenderam no 
Hospital DF Star, em Brasília. 

Família comunica restrição de visitas a Márcio 
Corrêa por recomendação médica

REDAÇÃO

Bruno Magalhães 
D'Abadia assumiu a presi-
dência do Ipasgo Saúde. À 
frente do maior plano de 
saúde de Goiás e da maior 
autogestão do Brasil, ele vai 
conduzir a modernização e 
adequação da instituição 
às normas da Agência Na-
cional de Saúde Suplemen-
tar (ANS), em curso desde 
abril de 2023. A previsão é 
que esse processo seja con-
cluído até o final deste ano.

Contador, engenheiro 
mecatrônico, mestre em 
economia, com experiên-
cia no setor público e na 
regulação de mercados, 
D'Abadia também terá 
como foco a otimização 
de recursos e a redução de 
custos operacionais. O ob-
jetivo é garantir viabilidade 
econômica ao plano sem 
comprometer a assistên-
cia prestada aos quase 600 
mil beneficiários do Ipasgo 
Saúde. A instituição injeta 
mais de R$ 2 bilhões por 
ano no setor da saúde, tem 
a maior rede credenciada 
de Goiás – composta por 
quase cinco mil prestado-
res – e desempenha um pa-
pel estratégico na econo-
mia goiana. 

“Mais do que um servi-
ço de assistência à saúde, 

o Ipasgo Saúde é uma rede 
de proteção que garan-
te atendimento médico-
-hospitalar a milhares de 
famílias, movimenta um 
setor essencial e impac-
ta de forma direta a vida 
dos goianos. A missão que 
temos pela frente é clara: 
assistência de qualidade, 
valorização da rede cre-
denciada e assegurar que 
a instituição opere dentro 
dos mais altos padrões do 
setor”, afirma Bruno.

Servidor da Câmara dos 
Deputados, o novo pre-
sidente do Ipasgo Saúde 
começou a trajetória pro-
fissional na Petrobras, in-
tegrou a carreira de auditor 
do Tribunal de Contas da 
União (TCU) e, entre outras 
experiências, foi professor 
da Universidade de Brasí-
lia, presidente do Conselho 
Nacional de Secretários de 
Estado da Administração 
(Consad) e diretor na Com-
panhia de Saneamento Bá-
sico do Estado de São Pau-
lo (Sabesp).

De 2019 a 2023, integrou 
o Governo de Goiás. D'Aba-
dia foi secretário de Estado 
da Administração (Sead), 
além de conselheiro na Sa-
neago, na Companhia de 
Desenvolvimento Econô-
mico de Goiás (Codego) e 
na Goiás Parcerias. 

NOVO TITULAR
Bruno Magalhães 
D'Abadia assume 

presidência do Ipasgo 
Servidor federal vai conduzir a modernização e 
adequação da instituição às normas da Agência 

Nacional de Saúde Suplementar

Bruno Magalhães D'Abadia assume presidência do Ipasgo Saúde com 
missão de conduzir a modernização e adequação da instituição
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JANAYNA CARVALHO

A recente apreensão de 
uma tonelada de carne de 
equino e gado imprópria 
para o consumo em Aná-
polis gerou uma onda de 
preocupação entre os con-
sumidores locais. O caso, 
revelado após o resgate de 
40 cavalos de um abate-
douro clandestino no últi-
mo fim de semana, levanta 
questionamentos sobre a 
segurança alimentar na ci-
dade.

Marcello Braga, 33 anos, 
morador de Anápolis, ex-
pressou sua indignação 
com a situação. "É revol-
tante pensar que podemos 
ter consumido carne sem 
procedência. Como con-
sumidor, eu confio nos 
mercados e restaurantes, 
mas agora fico com receio 
de onde estou comprando 
meu alimento. Precisamos 
de mais fiscalização", desa-
bafou.

A Polícia Civil de Goiás 

(PC-GO) investiga se a car-
ne apreendida no frigorí-
fico clandestino abastecia 
supermercados e escolas 
da cidade. A delegada res-
ponsável pelo caso, Geinia 

Maria Etherna, destacou a 
necessidade de se apurar o 
destino dos produtos. "En-
contramos toda a estrutura 
para o processamento da 
carne, mas ainda não temos 

provas concretas de onde 
ela estava sendo distribuí-
da", afirmou.

Para a consumidora Je-
niffer Cristina, 38 anos, mãe 
da Maria Rita de 5 anos, 

a descoberta do esquema 
ilegal foi assustadora. "Eu 
compro carne toda semana 
e agora me pego pensando 
se minha filha pode ter con-
sumido algo impróprio. É 
um absurdo que algo assim 
aconteça", disse.

O secretário municipal 
de Meio Ambiente, Rone 
Evaldo, reforçou que a ação 
conjunta da PM-GO e da 
secretaria conseguiu im-
pedir a continuidade do 
esquema. "Além do resgate 
dos cavalos, conseguimos 
encerrar um ciclo de sofri-
mento animal e evitar que 
essa carne sem inspeção 
chegasse às mesas das famí-
lias anapolinas", destacou.

A prefeitura anunciou 
que intensificará as fiscali-
zações em açougues e su-
permercados, enquanto a 
PC-GO segue apurando o 
caso. O principal suspeito 
de comandar o abatedouro 
e o frigorífico clandestinos 
deve prestar depoimento 
ainda esta semana.

EMILLY VIANA

A Central de Abasteci-
mento de Anápolis (Ceasa) 
enfrenta problemas estrutu-
rais e de segurança, segundo 
relatos de comerciantes, em-
presários e compradores que 
utilizam o local. O vereador 
Divino Antônio (PSD) rece-
beu trabalhadores do setor e 
levou a situação à tribuna da 
Câmara Municipal. Segundo 
ele, o principal problema re-
latado foi o aumento de furtos 
na área, agravado pela ausên-
cia de um controle eficiente 
na entrada e saída do espaço.  

De acordo com o parla-
mentar, não há um cadas-
tro para monitoramento de 
quem acessa a Ceasa, o que 
facilita a entrada de indiví-
duos sem qualquer vínculo 
com as atividades do local. 
"Os comerciantes estão sen-
do constantemente incomo-
dados por furtos e pela falta 
de segurança. Vou acionar a 
CMTT, a Postura, a Secretaria 
de Indústria e Comércio e a 

Secretaria da Economia para 
que possamos fazer um le-
vantamento da real situação 
e buscar soluções imediatas", 
declarou.  

A segurança no local já foi 
mais reforçada no passado, 
com a presença de um posto 
policial que, segundo os tra-
balhadores, ajudava a inibir 
a criminalidade. No entanto, 
essa estrutura foi removida, e 
desde então os furtos aumen-
taram consideravelmente. "A 
Polícia Militar atende quando 
chamada, mas o ideal seria 
restabelecer o posto policial. 
Depois que ele foi retirado, 
os furtos passaram a ser fre-
quentes", destacou.  

Além dos problemas com 
segurança, a infraestrutura 
da Ceasa também preocupa 
comerciantes e clientes. Se-
gundo Divino Antônio, o local 
precisa de uma revitalização, 
incluindo melhorias nos ba-
nheiros, na portaria e nos por-
tões de entrada e saída. "Com 
a reestruturação da entrada e 
saída, podemos solucionar de 

50% a 60% dos problemas já 
existentes", ponderou.  

Os comerciantes que uti-
lizam o espaço pagam uma 
taxa anual à Prefeitura, calcu-
lada com base no metro qua-
drado ocupado. No entanto, 
há registros de inadimplência 
entre os usuários - o que com-
promete a arrecadação do 
município, como argumenta 

o vereador. Além disso, um 
grupo específico de comer-
ciantes está isento do paga-
mento devido a um processo 
judicial em andamento. "Vou 
acionar a Secretaria da Eco-
nomia para fazer um levanta-
mento detalhado e identificar 
quem está pagando e quem 
não está", disse Divino.  

O parlamentar garantiu 

que já iniciou os trâmites para 
formalizar as cobranças e so-
licitações às autoridades res-
ponsáveis. "Vamos encami-
nhar ofícios e requerimentos 
para documentar e cobrar as 
soluções necessárias. A Ceasa 
é fundamental para a econo-
mia da cidade, e não pode-
mos permitir que continue 
nessa situação", assegurou.

Para a consumidora Jeniffer Cristina, 38 anos, mãe da Maria Rita de 5 anos, a descoberta do esquema 
ilegal foi assustadora

Vereador Divino Antônio (PSD) recebeu trabalhadores do setor e levou a situação à tribuna da Câmara 
Municipal

A apreensão de uma tonelada de carne imprópria para consumo levanta dúvidas sobre a segurança alimentar na cidade 

Comerciantes relatam aumento de furtos e cobram reforço na segurança, enquanto infraestrutura precária agrava dificuldades no local

'Estamos com medo': escândalo da 
carne de cavalo assusta consumidores 

Vereador alerta para furtos frequentes e 
infraestrutura precária na Ceasa Anápolis

PÂNICO
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ALLYNE LAÍS

EMILLY VIANA  

O vereador Rimet Jules 
(PT) demonstrou preocu-
pação com o uso recorrente 
da adesão a atas de registro 
de preços pela Prefeitura de 
Anápolis, especialmente no 
contrato de R$ 53 milhões 
firmado com a empresa São 
Bento Lighting Solutions 
LTDA. para manutenção da 
iluminação pública. Duran-
te entrevista ao programa 
Painel DM, ele defendeu 
que a adesão deve ser usada 
com cautela e que, no caso 
de Anápolis, o ideal seria 
um processo licitatório pró-
prio.

Segundo Rimet, a adesão 
a atas pode ser uma ferra-
menta útil para agilizar ser-
viços públicos, mas também 
representa riscos quando 
utilizada sem justificativa 
detalhada. “Ao mesmo tem-
po que desburocratiza, há 
a possibilidade de desvios 
ou irregularidades por não 
haver um processo específi-

co de compra e negociação 
para a realidade do municí-
pio”, alertou. 

Para ele, o método deve 
ser uma exceção e não uma 
regra na gestão pública. “A 
adesão à ata é uma excep-

cionalidade da lei, né? A 
gente sabe disso, para po-
der facilitar o serviço, o an-
damento da administração 
pública. Então, você não 
pode adotar de forma indis-
criminada, de forma ampla, 

como vem sendo adotado 
na cidade”, destacou.

O parlamentar lembrou 
que a medida foi anuncia-
da sem discussão prévia na 
Câmara Municipal, sendo 
divulgada apenas no Diário 

Oficial e difundida pela im-
prensa. Ele pretende solici-
tar um parecer técnico que 
justifique a escolha desse 
modelo, pois, segundo a le-
gislação, a administração 
precisa comprovar a vanta-
josidade do procedimento. 
"Você não pode simples-
mente aderir. É preciso de-
monstrar que essa adesão 
traz benefícios reais para o 
município", argumentou.

Rimet Jules defende que 
a realização de um processo 
licitatório próprio garantiria 
maior transparência e ade-
quação às necessidades lo-
cais, já que contemplaria as 
especificidades de Anápolis. 
Ele ressalta que a Câmara 
pode atuar no sentido de 
fiscalizar e cobrar explica-
ções sobre as contratações 
feitas dessa maneira. “O que 
podemos fazer é exigir que o 
município comprove a ne-
cessidade dessas adesões 
que vêm sendo adotadas de 
forma indiscriminada”, ci-
tou.

RAFAEL TOMAZETI E 
LUCIVAN MACHADO  

A presidente da Câmara 
Municipal, Andreia Rezen-
de (Avante), afirmou nesta 
quarta-feira (12), em entre-
vista ao DM Anápolis, que a 
licitação para a contratação 
de uma empresa fornecedora 
de lanches e almoço já estava 
suspensa. O assunto voltou à 
tona após publicação do site 
Anápolis Diário. 

O processo provisionava 
um valor de até R$ 756.686,06, 
divididos em lotes, para aten-
der a demanda da Casa pelo 
período de um ano. O proces-
so previa, por exemplo, entre-
ga de pães e biscoitos de quei-
jo e salgados diversos em um 
dos lotes. Noutro, frutas varia-
das, entre morangos, abacaxi, 
maçã e uva e, por fim, outro 
para almoço, no sistema rodí-
zio ou buffet ou a la carte, com 
várias especificações. 

O questionamento se deu 
porque a presidente anun-
ciou, em fevereiro, um paco-

te de austeridade, com cortes 
nas verbas de gabinete, em 
combustíveis e, inclusive, no 
suporte a eventos, com o pró-
prio buffet. Rezende alegou, 
no entanto, que a licitação 
em questão foi suspensa logo 
após o anúncio das medidas. 

“Essa licitação foi iniciada 
antes que tivéssemos conhe-
cimento da certidão do TCM 
(que determinou a redução 
dos gastos por queda na recei-
ta). Assim que recebemos, pa-
ralisamos todos os contratos 
de valores que não eram com-
patíveis com o pacote que es-
távamos propondo”, justificou.  

Ela afirma que a adjudica-
ção da parte vencedora, etapa 
final do processo licitatório, 
não aconteceu. “Já foi parali-
sada antes, quando decidimos 
pelo pacote de austeridade e 
redução de custos. Eu disse 
que um dos primeiros servi-
ços impactados pela redução 
de custos são os eventos da 
Câmara, buffet, almoço, que 
se não extinto será reduzido 
a 80% e só usaríamos o essen-

cial”, aponta. 
Rezende ressalta ainda 

que, mesmo em caso de con-
clusão da licitação, o contrato 
não seria utilizado. “Não foi 
gasto nenhum centavo dessa 
licitação. O pacote de auste-
ridade é necessário para pa-
gar contas e respeitar a Lei 
de Responsabilidade Fiscal”, 
completou. 

PACOTE FISCAL 
Entre os cortes na Câmara 

estão as diárias para verea-
dores e servidores. Rezende 

explicou que houve uma re-
dução de receita da prefeitu-
ra, no exercício de 2024, que 
impacta o volume de repasses 
ao poder legislativo. Como a 
receita prevista não foi atingi-
da, a Casa terá R$ 7 milhões a 
menos no duodécimo consti-
tucional ao longo do exercício 
de 2025.  

A presidente lembrou que 
a Constituição Federal deter-
mina que o duodécimo - va-
lor repassado à Câmara pela 
prefeitura – pode chegar até 
a 5% da receita do município. 

Como não se concretizou a 
expectativa para 2024, houve 
necessidade de cortes, ampa-
rada numa certidão do Tribu-
nal de Contas dos Municípios 
(TCM).  

Rezende explicou que cor-
tar eventos não significa redu-
zir o número deles, mas sim a 
oferta de estrutura, como buf-
fet e outros itens. “Os eventos 
que os vereadores queiram fa-
zer com a estrutura física que 
já temos continuará na Câma-
ra. Uma das minhas propos-
tas é trazer as discussões para 
dentro do poder legislativo. 
Cortaremos a estrutura e que, 
nesse momento, não se tra-
duz”, detalhou. 

Por outro lado, a Câmara 
criou uma verba indenizató-
ria, cujo limite legal será de 
R$ 10 mil, mas haverá regu-
lamentação por portaria da 
presidência que, por ora, deve 
limitá-la a R$ 5 mil para cada 
parlamentar. De acordo com 
Rezende, o texto ainda não foi 
expedido, mas a Casa econo-
mizará com a medida.

Rezende ressalta ainda que, mesmo em caso de conclusão da licitação, o 
contrato não seria utilizado

“Ao mesmo tempo que desburocratiza, há a possibilidade de desvios ou irregularidades.” Alertou Rimet

Vereador questiona falta de licitação e cobra justificativa técnica para adesão a ata de registro de preços em contrato de R$ 53 milhões 

Casa iniciou processo para contratar empresa em valor superior a R$ 700 mil, mas não deu sequência após notificação do TCM

Vereador Rimet Jules critica série 
de adesões a ata na prefeitura

Licitação de almoço e lanches para a 
Câmara está suspensa, diz presidente

SEM LICITAÇÃO
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Europa responde sobretaxas 
sobre o aço e alumínio de Trump

Patrick de Noronha

A União Europeia anun-
ciou medidas de retaliação 
contra os Estados Unidos em 
resposta às tarifas impostas 
por Trump sobre o aço e o 
alumínio. Essas medidas in-
cluem sobretaxas em produ-
tos americanos como frango 
e lingerie feminina, refletin-
do a escalada nas tensões 
comerciais entre os dois 
blocos econômicos e as po-
tenciais consequências para 
diversos setores industriais.

As tarifas de 25% sobre 
importações de aço e alu-
mínio impostas pelos EUA 
devem ter impactos econô-
micos significativos. Nos Es-
tados Unidos, espera-se um 
aumento de 0,41% nos pre-
ços ao consumidor e uma 
queda de 1,37% nas expor-
tações. As tarifas elevarão 
os custos de produção para 
indústrias americanas que 
utilizam esses metais, po-

tencialmente reduzindo sua 
competitividade.

Para a União Europeia, 
o impacto direto é limita-
do, com uma projeção de 
queda de apenas 0,02% no 
PIB real. No entanto, a UE 
anunciou contramedidas de 
€26 bilhões em tarifas sobre 
produtos americanos a par-
tir de abril, sinalizando uma 
possível escalada nas ten-
sões comerciais. O Canadá 
e o México serão mais afeta-
dos, com quedas projetadas 
no PIB real de 0,39% e 0,19% 
respectivamente, devido à 
sua maior dependência do 
mercado americano para 
exportações de aço e alumí-
nio.

União Europeia também 
anunciou um pacote de re-
taliação em duas fases con-
tra as tarifas americanas. A 
primeira fase, a partir de 1º 
de abril, reintroduzirá ta-
rifas suspensas durante o 
governo Biden sobre pro-
dutos como motocicletas 
Harley-Davidson, bourbon 
e jeans. A segunda fase, pre-
vista para meados de abril, 
imporá novas tarifas sobre 
bens adicionais no valor de 
€18 bilhões, incluindo ele-

trodomésticos, aves e carne 
bovina. As medidas da UE 
visam pressionar pontos es-
tratégicos nos EUA, focando 
principalmente em estados 
republicanos.

Essas ações retaliatórias 
demonstram a determi-
nação da UE em proteger 

seus interesses comerciais, 
embora a presidente da 
Comissão Europeia, Ursula 
von der Leyen, tenha en-
fatizado que o bloco per-
manecerá sempre aberto à 
negociação. A disputa co-
mercial entre a África do 
Sul e o Brasil sobre frango 

congelado ilustra as com-
plexidades das guerras tari-
fárias no setor avícola, onde 
produtores enfrentam me-
nor competitividade global, 
consumidores pagam pre-
ços mais altos e países bus-
cam diversificar mercados 
para mitigar riscos.

Ursula Von der Leyen, Presidente da Comissão Europeia anuncia pacote de retaliação aos EUA

Tarifas de 25% sobre 
importações de aço e 
alumínio impostas pelos 
EUA devem ter impactos 
econômicos significativos 
no continente europeu

Governo de Portugal sofre derrota parlamentar

Patrick de Noronha

Em um cenário de inten-
sa crise política, o governo 
de centro-direita de Portu-
gal, liderado pelo primeiro-
-ministro Luís Montenegro, 
sofreu uma derrota signi-
ficativa no parlamento. A 
rejeição do voto de confian-
ça, por 142 votos contra e 
88 a favor, sem abstenções, 
levou à renúncia de Mon-
tenegro em 11 de março 
de 2025. Este evento marca 
um ponto crítico na política 
portuguesa, com implica-

ções diretas nas próximas 
eleições.

A crise que levou à queda 
do governo está relaciona-
da a acusações de conflito 
de interesses envolvendo 
uma empresa de consulto-
ria fundada por Montene-
gro e atualmente adminis-
trada por seus filhos. Essas 
acusações foram um fator 
crucial para a oposição, que 
aproveitou a oportunidade 
para questionar a legitimi-
dade do governo.

O Partido Socialista (PS), 
liderado por Pedro Nuno 
Santos, desempenhou um 
papel fundamental na que-
da do governo. O PS, junta-
mente com outros partidos 
de oposição, como o Che-
ga e partidos de extrema-
-esquerda, votou contra a 

moção de confiança, en-
quanto a Iniciativa Liberal 
foi o único partido da opo-
sição a apoiar o governo, ao 
lado das bancadas do PSD e 
CDS-PP.

Com a queda do gover-
no, o presidente Marcelo 
Rebelo de Sousa iniciou 
consultas com os partidos 
políticos para decidir sobre 
a dissolução do parlamen-
to e a convocação de no-
vas eleições, que poderiam 
ocorrer em meados de maio 
de 2025. Luís Montenegro 
declarou sua intenção de 
concorrer novamente caso 
eleições antecipadas sejam 
convocadas, enquanto o 
Partido Socialista se pre-
para para apresentar Pedro 
Nuno Santos como candi-
dato a primeiro-ministro.

Luís Montenegro, primeiro-ministro demissionário de
Portugal, não conseguiu obter confiança dos parlamentares

Governo de centro-direita 
de Portugal, liderado pelo 
primeiro-ministro Luís 
Montenegro, sofreu uma 
derrota significativa no 
parlamento

Brasil, vítima dos 'impostos Trump' sobre o aço
Patrick de Noronha

O Brasil, enfrentando os 
desafios impostos pelas tarifas 
de Donald Trump sobre o aço, 
está intensificando sua busca 
por novos mercados nas eco-
nomias emergentes. Essa es-
tratégia visa não apenas com-
pensar as perdas no comércio 
com os Estados Unidos, mas 
também fortalecer a posição 

do país no cenário econômico 
global.

As tarifas de 25% sobre o aço 
importado pelos EUA têm um 
impacto significativo no setor 
siderúrgico brasileiro. O Brasil, 
como segundo maior forne-
cedor de aço para os Estados 
Unidos, enfrenta desafios con-
sideráveis. Especialistas pro-
jetam uma desaceleração nas 
exportações brasileiras para o 

mercado americano, com po-
tenciais efeitos na produção e 
no emprego no setor. O Insti-
tuto Aço Brasil expressou sur-
presa com a decisão e busca 
diálogo entre os governos para 
restabelecer o fluxo de produ-
tos.

Estimativas do Ipea indi-
cam um impacto de 0,01% no 
PIB brasileiro e uma redução 
de 0,03% nas exportações to-

tais. O segmento de Metais 
Ferrosos no Brasil pode sofrer 
uma queda de produção de 
2,19% e redução de 11,27% nas 
exportações. Empresas como 
ArcelorMittal e Ternium, com 
maior foco em exportações, 
tendem a ser mais afetadas do 
que Gerdau, Usiminas e CSN, 
que têm menor dependência 
do mercado externo.

Diante dos desafios impos-

tos pelas tarifas de Trump, o 
Brasil está acelerando sua bus-
ca por diversificação em mer-
cados emergentes. A Ásia e a 
União Europeia surgem como 
alternativas promissoras para 
as exportações brasileiras. O 
setor do agronegócio, particu-
larmente vulnerável às tarifas 
americanas, está exploran-
do oportunidades em países 
como China e Índia.
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Não contente com o endividamento da população 
brasileira, o governo federal, com suas ideias ‘fantásticas’, 
resolve criar agora uma espécie de ‘empréstimo 
consignado’ para o trabalhador. O mesmo será garantido 
pelo saldo do FGTS, ‘sequestrado’ mensalmente do 
trabalhador. Quando se fala que a política econômica 
do governo federal é um desastre, muitos se assustam. 
Mas é fato. Sem condições de dar uma resposta rápida 
para a grave crise econômica no País, onde o preço do 
ovos chegou à carestia, maior que um quilo de carne de 
primeira e onde o café, o quilo, está quase a prestação 
de um eletrodoméstico, o governo federal patina nas 
suas medidas ‘chinfrins’, que estão deixando o Brasil à 
bancarrota e perto de uma crise final. Falar, escrever, 
gritar, para esse governo, parece ser inútil.

lO presidente-Executivo da Adial, 
Edwal Portilho, e o presidente do 
Conselho, Zé Garrote, receberam 
o especialista Fábio Almeida para 
palestra sobre os desafios da 
sucessão familiar e a importância 
do planejamento estratégico para 
a continuidade dos negócios. O evento foi promovido 
pela Alianzo, com o apoio da Adial.
lPelo jeito, relaxou geral. No Brasil, mais de 700 pessoas 

foram vítimas da Covid somente nos três primeiros 
meses deste ano. Ou seja, em menos de três meses, a 
Covid matou mais de 700 pessoas. Pode?!!! 
lBoa parte dessas vítimas são aquelas que se recusaram 

a vacinar e defenderam a ‘negação’ da ciência. 
l’Não andem ansiosos por coisa alguma, mas em tudo, 

pela oração e súplicas, e com ação de graças, apresentem 
seus pedidos a Deus.’ - Filipenses 4:6

Empréstimo para 
complicar ainda mais 
a vida dos brasileiros

Futebol
A panelinha dos dirigentes 
esportivos do Brasil 
não deixou ‘Ronaldo, o 
Fenômeno’ disputar a 
presidência da CBF.

Propostas
Ronaldo chegou a criticar 
as federações, que sequer, 
quis ouví-lo sobre 
as suas propostas.

Controle
Isso é fato e já foi 
denunciado em várias 
ocasiões. As federações 
de futebol são controladas 
sob forte esquema que não 
permite a ‘oxigenação’  
de suas estruturas.

Tratorar
É fato. Vereadores de 
Goiânia não vão deixar 
barato para manter uma 
boa relação com o prefeito 
Sandro Mabel. Sempre foi 
assim. A troca nunca sai 
barata. Sandro terá que 
impor e tratorar aqueles 
que não tem espírito 
republicano e só 
querem barganha.

Não
O presidente Donald 
Trump não acredita em 
recessão nos EUA com a 
adoção dos seus tarifaços.

Tensão
Só que os países tarifados 
pelos EUA estão, também, 
tarifando os produtos 
importados dos EUA.  
A briga promete muita 
tensão pela frente.

Só os dois
O entreternimento 
musical no Brasil se 
transformou em ninhos 
do funk e do sertanejos. 
Os outros ritmos musicais, 
pelo jeito, tomaram ‘doril’. 
Sumiram todos.

Acabou
O tráfico no Ceará  
quer ‘fornecer’ internet  
para a população.  
 
Cobrança
Como assim?!! Cortou 
a internet legal em uma 
região e quer ele mesmo  
(o tráfico) fornecer, para 
isso, cobrando, lógico.

‘O GOVERNO BRASILEIRO LAMENTA A DECISÃO TOMADA PELO GOVERNO NORTE-AMERICANO NO DIA DE HOJE, 12 DE MARÇO, DE ELEVAR PARA 25% AS TARIFAS SOBRE 
IMPORTAÇÕES DE AÇO E DE ALUMÍNIO DOS EUA PROVENIENTES DE TODOS OS PAÍSES E DE CANCELAR TODOS OS ARRANJOS VIGENTES RELATIVOS A QUOTAS DE 

IMPORTAÇÃO DESSES PRODUTOS’, NOTA DO GOVERNO BRASILEIRO, SE LAMENTANDO DO TARIFAÇO DE DONALD TRUMP

Os novos modelos da Harley-Davidson 
A Umuarama Harley-Davidson em Goiânia promete uma 
manhã repleta de rock, tatuagens e muitas novidades neste 
próximo sábado. O evento, aberto ao público, será ponto de 
encontro para os apaixonados por motociclismo. Além das 
atrações especiais, a loja será palco do lançamento dos novos 
modelos Harley-Davidson 2025. As linhas Cruiser, Street Glide 
Ultra e Touring serão apresentadas ao público.

Cinema beneficiente no Bougainville  
Hoje, às 19h, no Cinemais, do 
Shopping Bougainville, acontece 
a sessão de cinema beneficente 
promovida pela Organização da 
Sociedade Civil Mundo Mulher 
com o filme ‘Vitória’. Após a 
sessão, haverá discussão com 
especialistas da área e a entrega do 
Oscar para algumas mulheres que 
são pequenas empreendedoras. 
A entrada gratuita é mediante 
doação de 2kg de alimentos que 
será entregue para a OVG. Já no dia 
15 de março, das 12h às 14h, a programação gratuita segue 
na praça de alimentação com o Show da Nega Si (foto) e 
Banda tocando música brasileira feita por mulheres. 
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.
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Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

Carlão, ex-prefeito 
de Goianira, é novo 
gestor da Ceasa

Redação

A Centrais de Abasteci-
mento de Goiás (Ceasa Goi-
ás) parou suas atividades 
administrativas na quarta-
-feira, 12, pela manhã, para 
celebrar os 50 anos de fun-
dação da central.

Na ocasião, quando foi 
entregue a medalha Mérito 
do Abastecimento  aos ser-
vidores e personalidades 
que colaboraram com a em-
presa ao longo do tempo.

Também aconteceu, no 
evento, a transição de co-
mando da empresa, com a 
saída de Manoel Castro de 
Arantes da presidência da 
empresa, que passa a ser 
ocupada pelo ex-prefeito 
de Goianira, Carlos Alberto 
Oliveira, o Carlão da Fox.

O evento, realizado em 
uma tenda montada no es-

tacionamento do prédio 
administrativo, reuniu au-
toridades estaduais e mu-
nicipais, ex-presidentes, 
deputados, parceiros, con-
cessionários, produtores e 
colaboradores que fizeram 
parte dessa trajetória de su-
cesso.

 Um dos momentos mais 
emocionantes da cerimô-
nia foi a entrega da Medalha 
Mérito do Abastecimento 
a personalidades que con-
tribuíram de forma signifi-
cativa para o crescimento e 
fortalecimento da Ceasa ao 
longo desses 50 anos.

A homenagem destacou 
o papel fundamental desses 
profissionais e parceiros no 
desenvolvimento da empre-
sa, que se consolidou como 
um dos principais centros 
de abastecimento do país.

Manoel de Castro e Carlos Alberto Oliveira:
gestão do abastecimento em Goiás

Centrais de Abastecimento de Goiás (Ceasa Goiás) 
parou suas atividades administrativas para celebrar os 
50 anos de fundação e posse do novo presidente

Vereadora lança 
projeto Pop Rua 
Cidadã em Goiânia
Redação

A vereadora Kátia (PT) lan-
çou, nesta quarta-feira, 12, no 
auditório Jaime Câmara, da 
Câmara Municipal de Goiâ-
nia, o Projeto Pop Rua Cidadã. 
A iniciativa busca fortalecer 
e articular políticas públicas 
para a população em situação 
de rua na capital.

O projeto é uma parceria 
com a PUC-GO e a UFG e tem 
como objetivo ampliar e forta-
lecer políticas públicas volta-
das à população em situação 
de rua, garantindo acesso a 
direitos fundamentais e pro-
movendo dignidade e opor-
tunidades, com programas 
que buscam moradia, saúde, 
trabalho, cultura e assistência 
social, promovendo ações in-

tegradas entre o poder público 
e a sociedade civil.

Os números demonstram 
a urgência de políticas públi-
cas voltadas para essa popu-
lação. Dados do Instituto de 
Pesquisa Econômica Aplicada 
(IPEA) revelam que o número 
de pessoas em situação de rua 
no Brasil cresceu de 92.515 em 
2012 para 221.869 em 2020, 
um aumento de 140%.

Outro estudo do IPEA, Es-
timativa da População em 
Situação de Rua no Brasil 
(2012-2022), apontou que 
a pandemia agravou ainda 
mais esse cenário. A pesquisa 
estima que, em 2022, 281.472 
pessoas estavam em situação 
de rua no país, representando 
um aumento de 38% em rela-
ção a 2019.
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Não contente com o endividamento da população 
brasileira, o governo federal, com suas ideias ‘fantásticas’, 
resolve criar agora uma espécie de ‘empréstimo 
consignado’ para o trabalhador. O mesmo será garantido 
pelo saldo do FGTS, ‘sequestrado’ mensalmente do 
trabalhador. Quando se fala que a política econômica 
do governo federal é um desastre, muitos se assustam. 
Mas é fato. Sem condições de dar uma resposta rápida 
para a grave crise econômica no País, onde o preço do 
ovos chegou à carestia, maior que um quilo de carne de 
primeira e onde o café, o quilo, está quase a prestação 
de um eletrodoméstico, o governo federal patina nas 
suas medidas ‘chinfrins’, que estão deixando o Brasil à 
bancarrota e perto de uma crise final. Falar, escrever, 
gritar, para esse governo, parece ser inútil.

lO presidente-Executivo da Adial, 
Edwal Portilho, e o presidente do 
Conselho, Zé Garrote, receberam 
o especialista Fábio Almeida para 
palestra sobre os desafios da 
sucessão familiar e a importância 
do planejamento estratégico para 
a continuidade dos negócios. O evento foi promovido 
pela Alianzo, com o apoio da Adial.
lPelo jeito, relaxou geral. No Brasil, mais de 700 pessoas 

foram vítimas da Covid somente nos três primeiros 
meses deste ano. Ou seja, em menos de três meses, a 
Covid matou mais de 700 pessoas. Pode?!!! 
lBoa parte dessas vítimas são aquelas que se recusaram 

a vacinar e defenderam a ‘negação’ da ciência. 
l’Não andem ansiosos por coisa alguma, mas em tudo, 

pela oração e súplicas, e com ação de graças, apresentem 
seus pedidos a Deus.’ - Filipenses 4:6

Empréstimo para 
complicar ainda mais 
a vida dos brasileiros

Futebol
A panelinha dos dirigentes 
esportivos do Brasil 
não deixou ‘Ronaldo, o 
Fenômeno’ disputar a 
presidência da CBF.

Propostas
Ronaldo chegou a criticar 
as federações, que sequer, 
quis ouví-lo sobre 
as suas propostas.

Controle
Isso é fato e já foi 
denunciado em várias 
ocasiões. As federações 
de futebol são controladas 
sob forte esquema que não 
permite a ‘oxigenação’  
de suas estruturas.

Tratorar
É fato. Vereadores de 
Goiânia não vão deixar 
barato para manter uma 
boa relação com o prefeito 
Sandro Mabel. Sempre foi 
assim. A troca nunca sai 
barata. Sandro terá que 
impor e tratorar aqueles 
que não tem espírito 
republicano e só 
querem barganha.

Não
O presidente Donald 
Trump não acredita em 
recessão nos EUA com a 
adoção dos seus tarifaços.

Tensão
Só que os países tarifados 
pelos EUA estão, também, 
tarifando os produtos 
importados dos EUA.  
A briga promete muita 
tensão pela frente.

Só os dois
O entreternimento 
musical no Brasil se 
transformou em ninhos 
do funk e do sertanejos. 
Os outros ritmos musicais, 
pelo jeito, tomaram ‘doril’. 
Sumiram todos.

Acabou
O tráfico no Ceará  
quer ‘fornecer’ internet  
para a população.  
 
Cobrança
Como assim?!! Cortou 
a internet legal em uma 
região e quer ele mesmo  
(o tráfico) fornecer, para 
isso, cobrando, lógico.

‘O GOVERNO BRASILEIRO LAMENTA A DECISÃO TOMADA PELO GOVERNO NORTE-AMERICANO NO DIA DE HOJE, 12 DE MARÇO, DE ELEVAR PARA 25% AS TARIFAS SOBRE 
IMPORTAÇÕES DE AÇO E DE ALUMÍNIO DOS EUA PROVENIENTES DE TODOS OS PAÍSES E DE CANCELAR TODOS OS ARRANJOS VIGENTES RELATIVOS A QUOTAS DE 

IMPORTAÇÃO DESSES PRODUTOS’, NOTA DO GOVERNO BRASILEIRO, SE LAMENTANDO DO TARIFAÇO DE DONALD TRUMP

Os novos modelos da Harley-Davidson 
A Umuarama Harley-Davidson em Goiânia promete uma 
manhã repleta de rock, tatuagens e muitas novidades neste 
próximo sábado. O evento, aberto ao público, será ponto de 
encontro para os apaixonados por motociclismo. Além das 
atrações especiais, a loja será palco do lançamento dos novos 
modelos Harley-Davidson 2025. As linhas Cruiser, Street Glide 
Ultra e Touring serão apresentadas ao público.

Cinema beneficiente no Bougainville  
Hoje, às 19h, no Cinemais, do 
Shopping Bougainville, acontece 
a sessão de cinema beneficente 
promovida pela Organização da 
Sociedade Civil Mundo Mulher 
com o filme ‘Vitória’. Após a 
sessão, haverá discussão com 
especialistas da área e a entrega do 
Oscar para algumas mulheres que 
são pequenas empreendedoras. 
A entrada gratuita é mediante 
doação de 2kg de alimentos que 
será entregue para a OVG. Já no dia 
15 de março, das 12h às 14h, a programação gratuita segue 
na praça de alimentação com o Show da Nega Si (foto) e 
Banda tocando música brasileira feita por mulheres. 
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.
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Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

Carlão, ex-prefeito 
de Goianira, é novo 
gestor da Ceasa

Redação

A Centrais de Abasteci-
mento de Goiás (Ceasa Goi-
ás) parou suas atividades 
administrativas na quarta-
-feira, 12, pela manhã, para 
celebrar os 50 anos de fun-
dação da central.

Na ocasião, quando foi 
entregue a medalha Mérito 
do Abastecimento  aos ser-
vidores e personalidades 
que colaboraram com a em-
presa ao longo do tempo.

Também aconteceu, no 
evento, a transição de co-
mando da empresa, com a 
saída de Manoel Castro de 
Arantes da presidência da 
empresa, que passa a ser 
ocupada pelo ex-prefeito 
de Goianira, Carlos Alberto 
Oliveira, o Carlão da Fox.

O evento, realizado em 
uma tenda montada no es-

tacionamento do prédio 
administrativo, reuniu au-
toridades estaduais e mu-
nicipais, ex-presidentes, 
deputados, parceiros, con-
cessionários, produtores e 
colaboradores que fizeram 
parte dessa trajetória de su-
cesso.

 Um dos momentos mais 
emocionantes da cerimô-
nia foi a entrega da Medalha 
Mérito do Abastecimento 
a personalidades que con-
tribuíram de forma signifi-
cativa para o crescimento e 
fortalecimento da Ceasa ao 
longo desses 50 anos.

A homenagem destacou 
o papel fundamental desses 
profissionais e parceiros no 
desenvolvimento da empre-
sa, que se consolidou como 
um dos principais centros 
de abastecimento do país.

Manoel de Castro e Carlos Alberto Oliveira:
gestão do abastecimento em Goiás

Centrais de Abastecimento de Goiás (Ceasa Goiás) 
parou suas atividades administrativas para celebrar os 
50 anos de fundação e posse do novo presidente

Vereadora lança 
projeto Pop Rua 
Cidadã em Goiânia
Redação

A vereadora Kátia (PT) lan-
çou, nesta quarta-feira, 12, no 
auditório Jaime Câmara, da 
Câmara Municipal de Goiâ-
nia, o Projeto Pop Rua Cidadã. 
A iniciativa busca fortalecer 
e articular políticas públicas 
para a população em situação 
de rua na capital.

O projeto é uma parceria 
com a PUC-GO e a UFG e tem 
como objetivo ampliar e forta-
lecer políticas públicas volta-
das à população em situação 
de rua, garantindo acesso a 
direitos fundamentais e pro-
movendo dignidade e opor-
tunidades, com programas 
que buscam moradia, saúde, 
trabalho, cultura e assistência 
social, promovendo ações in-

tegradas entre o poder público 
e a sociedade civil.

Os números demonstram 
a urgência de políticas públi-
cas voltadas para essa popu-
lação. Dados do Instituto de 
Pesquisa Econômica Aplicada 
(IPEA) revelam que o número 
de pessoas em situação de rua 
no Brasil cresceu de 92.515 em 
2012 para 221.869 em 2020, 
um aumento de 140%.

Outro estudo do IPEA, Es-
timativa da População em 
Situação de Rua no Brasil 
(2012-2022), apontou que 
a pandemia agravou ainda 
mais esse cenário. A pesquisa 
estima que, em 2022, 281.472 
pessoas estavam em situação 
de rua no país, representando 
um aumento de 38% em rela-
ção a 2019.
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"Goiás combate o antissemitismo", 
diz Vilela em workshop internacional

Welliton Carlos

"Goiás tem reforçado seu 
compromisso com o com-
bate ao antissemitismo", 
disse ontem o vice-gover-
nador Daniel Vilela, que 
participou do evento Antis-
semitismo e Contra-Ação, 
organizado pela Embai-
xada de Israel no Brasil. O 
embaixador israelense Da-
niel Zonshine e o professor 
Uriya Shavit participaram 
da iniciativa do workshop 
internacional.

Realizado no auditório 
do Detran-GO, o evento 
reuniu representantes do 
judiciário, militares, religio-
sos e educadores. 

Em 2024, Goiás aderiu à 
Aliança Internacional para 
a Recordação do Holocaus-
to (IHRA). E o governador 
Ronaldo Caiado chegou a 
se encontrar com suas lide-

ranças, em Jerusalém, du-
rante missão que percorreu 
Israel. "Temos ampliado a 
colaboração com Israel em 
setores fundamentais para 
o desenvolvimento do nos-
so Estado. É um esforço 
concreto para trazer inova-
ção e tecnologia que bene-
ficiem a sociedade goiana", 
disse Daniel.

Por sua vez, o embaixa-
dor Daniel Zonshine reco-
nheceu Goiás como pionei-
ro a agir simbolicamente 
quanto à Aliança Interna-
cional para a Recordação 
do Holocausto (IHRA). 
"Essa liderança é funda-
mental para fortalecer a co-
operação e promover o de-
senvolvimento conjunto", 
disse ao vice-governador e 
presentes no evento.

O vice-governador tam-
bém já vem dialogando 
com os israelenses por con-
ta do programa de Fruticul-
tura Irrigada do Vão do Pa-
ranã, que adota tecnologia 
israelense.

Daniel destaca que o reu-
so de água começa a trans-
forar os assentamentos e 
comunidades rurais goia-
nas. 

Daniel Vilela participa do encontro com israelenses:
“Não é apenas um gesto simbólico, mas um esforço concreto”

Vice-governador Daniel 
Vilela reforça compromisso 
de Goiás em manter 
cooperação com Israel e 
combater antissemitismo 
que afeta com violência  
o Oriente Médio

Corte de imposto terá impacto reduzido 
na arrecadação e no preço de alimentos

Folhapress

A decisão do governo 
Luiz Inácio Lula da Silva de 
zerar o imposto de importa-
ção de nove tipos de alimen-
tos, como forma de reduzir 
o custo dos produtos ao 
consumidor, terá um efeito 
reduzido tanto no bolso da 
população quanto na arre-
cadação do governo federal.

Levantamento com base 
em dados do Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria 
e Comércio, mostra que em 
2024 a soma de todos esses 
produtos importados che-
gou a US$ 2,01 bilhão. Na 
média, a cifra equivale a US$ 
168 milhões por mês ou o 
equivalente a R$ 966,4 mi-
lhões (levando em conta o 
dólar a R$ 5,76).

Foram analisadas as 
compras de diversos tipos 
de azeite, milho, óleo de gi-

rassol, sardinha, biscoitos, 
massas alimentícias, café, 
açúcar e carnes, incluindo a 
bovina, suína e de frango. O 
levantamento considerou o 
volume importado e os gas-
tos feitos pelo Brasil com a 
compra do exterior de cada 
um dos nove itens em 2023 
e 2024.

Para chegar ao peso total 
do imposto de importação 
pago nessas compras, foram 
consideradas as diferentes 
alíquotas de cada produto 
e que, agora, foram zeradas 
pelo governo.

A soma desses impostos 
de importação mostra que 
o governo brasileiro arreca-
dou cerca de US$ 123 mi-
lhões com essas cobranças, 
ao longo de 2024. O valor 
equivale a cerca de US$ 
10,2 milhões mensais, ou R$ 
58,94 milhões por mês. Essa 
seria, em média, a arrecada-

ção que agora o governo está 
disposto a abrir mão para 
tentar baixar os preços dos 
alimentos.

Em 2024 o governo arre-
cadou um total de R$ 77,749 
bilhões com o recolhimento 
total do imposto de impor-
tação. Taifas zeradas: azeite, 
milho, Óleo de girassol, sar-
dinh, café, etc.

O efeito marginal do corte 
dessas alíquotas de impor-
tação no preço dos produtos 
se deve, principalmente, ao 
fato de que o Brasil ocupa 
posições de liderança na 
produção deles. É o caso de 
carne, milho, café e açúcar. 
A importação desses itens 
só costuma ocorrer em mo-
mentos de entressafra ou de 
alguma necessidade de re-
posição de estoque.

Em 2023, as importa-
ções de azeite, tanto virgem 
quanto extravirgem, soma-

ram US$ 584,25 milhões, 
representando 40,26% do 
total importado entre os 
nove itens. Já no ano passa-
do, houve um aumento para 
US$ 773,80 milhões, o que 
equivale a 46% das impor-
tações totais entre os itens 
que, agora, tiveram o impos-
to federal zerado.

Carne
O peso da importação do 

azeite fica mais claro quan-
do comparado com itens 
como a carne bovina, item 
em que o Brasil é um dos lí-
deres globais. No ano passa-
do, foram gastos apenas US$ 
304 milhões com carne im-
portada, menos da metade 
do que se gastou com o óleo 
de oliva.

Para a FPA (Frente Parla-
mentar Agropecuária), que 
reúne a maior bancada do 
Congresso, as medidas são 
ineficazes. "A redução mais 

eficiente para combater a 
inflação de alimentos é a 
colheita da safra brasileira 
que ocorre nos próximos 
meses e a correção de ações 
que impactam diretamen-
te o custo de produção no 
Brasil", declarou a frente em 
nota.

Segundo a bancada rura-
lista, o problema da inflação 
não é a oferta de alimentos. 
"O governo federal tenta 
criar a narrativa de buscar 
soluções, quando o proble-
ma está concentrado no seu 
próprio desequilíbrio fis-
cal, responsável por onerar 
os custos e por alavancar a 
inflação", afirmou. "Não é 
transferindo o ônus de ban-
car o desequilíbrio do gasto 
público do governo para os 
produtores rurais que tere-
mos uma comida mais ba-
rata e uma produção econo-
micamente viável."

Governo estuda pedido da PF para aumentar taxa de passaporte
Folhapress

O governo Lula (PT) estu-
da uma proposta da PF (Po-
lícia Federal) para reajustar 
a taxa para a emissão de 
passaporte. Atualmente, o 
serviço custa R$ 257,25 para 

a primeira via.
O tema foi levado ao Mi-

nistério da Justiça e Segu-
rança Pública, em março do 
ano passado.

O pedido ainda está em 
análise dentro do ministé-
rio, ainda nas etapas iniciais 

de avaliação. Em outubro, o 
estudo para justificar o au-
mento do valor foi alterado.

De acordo com integran-
tes da PF, o órgão tomou a 
iniciativa de solicitar o rea-
juste por considerar o pre-
ço atual defasado. O último 

aumento da taxa foi feito em 
2015, durante o governo Dil-
ma Rousseff (PT), por meio 
de uma portaria assinada 
pelo então ministro da Jus-
tiça, José Eduardo Cardozo.

O governo justificou, à 
época, que o valor deveria 

ser reajustado com base na 
inflação. A taxa não era atu-
alizada desde dezembro de 
2006. Na ocasião houve um 
aumento de 64,8%, e o docu-
mento passou a ter validade 
de dez anos —antes disso, o 
prazo era de cinco anos.
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Caiado inaugura escola de tempo integral 
e discursa em São Paulo sobre educação

Welliton Carlos

O governador Ronaldo 
Caiado inaugurou ontem 
um colégio de tempo in-
tegral em Padre Bernardo, 
projetado para atender 454 
alunos dos ensinos funda-
mental e médio.

O Centro de Ensino em 
Tempo Integral (Cepi) do 
Campo Santa Bárbara tem 
12 salas de aula, laborató-
rios e uma quadra coberta. 
Segundo a Secretaria Esta-
dual de Educação (SES), os 
estudantes terão acesso a 
três refeições diárias, estu-
do orientado e atividades 
práticas no contraturno.

Caiado mostrou entu-
siasmo ao tratar da obra e 
falou dos resultados de Goi-
ás nos exames nacionais. 
Hoje, inclusive, o gover-

nador estará em São Paulo 
para participar da 5ª edição 
do Encontro Anual Educa-
ção Já, evento organizado 
pelo Todos Pela Educação 
que debate o aprimora-
mento de políticas de ensi-
no. Caiado será provocado 
a mostrar o  ‘case’ de Goiás, 
que é primeiro lugar no Ín-
dice de Desenvolvimento 
da Educação Básica (Ideb) 
para o ensino médio e anos 
finais do ensino fundamen-
tal.

 
Distrito

O caso no distrito de 
Vendinha, em Padre Ber-
nardo, é paradigmático: 
investir em educação custa 
caro. Mas os resultados são 
planejados e esperados. Ao 
custo de R$ 4,4 milhões, a 
obra da escola foi retomada 
após uma década de parali-
sação.

Caiado entregou também 
a reforma do Colégio Esta-
dual da Polícia Militar de 
Goiás (CEPMG) José Elias 
de Azevedo, localizado em 
Santo Antônio do Desco-
berto. A reforma custou R$ 
1,1 milhão, afirma a SES. Ronaldo Caiado inspeciona novo colégio: Estado retomou obra que estava paralisada há mais de 10 anos

Colégio de tempo integral 
atenderá 454 alunos 
em Padre Bernardo, no 
Entorno do DF. Ronaldo 
Caiado palestra hoje em 
São Paulo sobre modelo 
de educação que investe e 
espera retorno nos índices 
nacionais, como Ideb

Para Daniel Vilela, política
social garante êxito do governador

Welliton Carlos

“Este é o governo da inclu-
são, que cuida das pessoas e 
retira gradativamente famí-
lias da pobreza ou extrema 
pobreza”, disse o vice-gover-
nador Daniel Vilela, em ceri-
mônia de repasses de Bolsa 
Uniforme,cque aconteceu 
na última terça-feira, 11, no 
Colégio Estadual da Polícia 
Militar Madre Germana.

Ele destacou a importân-

cia do Goiás Social para a 
gestão do governador Ro-
naldo Caiado, que tem apro-
vação de 86% entre os goia-
nos.

O vice-governador tam-
bém elogiou a atuação da 
primeira-dama Gracinha 
Caiado, coordenadora do 
Goiás Social, destacando 
sua “resiliência” e “com-
prometimento” à frente dos 
programas sociais. “Ela mar-
cará para sempre a gestão 
social no Estado”, declarou.

Segundo Vilela, o Goiás 
Social [ que reúne progra-
mas sociais do governo esta-
dual ] é responsável por uma 
"grande parcela" do sucesso 

da administração.
Ele ressaltou que as ini-

ciativas do projeto englo-
bam áreas como assistência 
social, saúde, educação e 
emprego, transformando a 
vida de milhares de famílias 
em situação de vulnerabi-
lidade.Durante o evento, 
Daniel Vilela enfatizou o im-
pacto positivo do programa 
Bolsa Uniforme, lançado em 
2024, que beneficia cerca de 
76,6 mil alunos de 82 colé-
gios militares em 61 municí-
pios goianos.

Cada estudante recebe 
R$ 970 para a compra de 
uniformes escolares. “Tal-
vez muitos não saibam o 

quanto os pais precisaram 
se sacrificar para comprar os 
uniformes. Este programa 
traz mais tranquilidade às 
famílias e melhora as condi-
ções de aprendizagem dos 
alunos”, destacou Vilela.Ele 
também demonstrou con-
fiança no acompanhamen-
to próximo da evolução dos 
colégios militares benefi-
ciados pelo programa, re-
forçando seu compromisso 
com a educação e a inclu-
são social.

 
Madre Germana

Ainda durante a soleni-
dade, o vice-governador 
relembrou sua trajetória 

política e sua ligação com 
a região do Madre Germa-
na. Quando se candidatou 
a vereador em Goiânia, ele 
obteve sua maior votação 
proporcional no setor Ma-
dre Germana II.Vilela tam-
bém mencionou a contri-
buição de seu pai, Maguito 
Vilela, que como governa-
dor, em 1997, construiu as 
primeiras casas do bairro.“-
Tenho uma relação muito 
forte com essa comunida-
de e estou sempre à dispo-
sição para ajudar no que 
for necessário”, concluiu 
Daniel Vilela, reafirmando 
seu compromisso com os 
moradores da região.

Para vice-governador 
Daniel Vilela, política social 
garante êxito de Ronaldo 
Caiado

Governo e Prefeitura inauguram nova sede 
da Delegacia da Mulher em Itumbiara

Redação

A primeira-dama e co-
ordenadora do Goiás So-
cial, Gracinha Caiado, 
participou da inaugura-
ção da nova sede da De-
legacia Especializada em 
Atendimento à Mulher 
(Deam) e da Casa Abrigo 
em Itumbiara, no Bairro 
Novo Horizonte.

Durante a inauguração, 
Gracinha destacou a im-
portância da articulação 
entre diferentes áreas do 
governo, como seguran-
ça, saúde e educação, 
para enfrentar a violência 
contra a mulher. Ela men-
cionou programas como 
o Goiás Por Elas, o Bata-
lhão Maria da Penha e o 
aplicativo Mulher Segura, 

como exemplos de ações 
que ampliam a proteção e 
o atendimento às mulhe-
res. “Precisamos atender 
e apoiar as vítimas com 
empenho coletivo”, afir-
mou.

O espaço recebeu R$ 
2 milhões da Prefeitura 
para adequações, além de 
mobiliário garantido por 
parcerias com o Poder 

Judiciário e o Ministério 
Público de Goiás. No lo-
cal, também funcionarão 
as delegacias de Apura-
ção de Atos Infracionais 
(Depai), de Proteção à 
Criança e Adolescente 
(DPCA) e o Grupo Espe-
cial de Investigações Cri-
minais (Geic).

O prefeito de Itumbia-
ra, Dione Araújo, desta-

cou o sucesso do projeto, 
atribuindo os resultados 
às parcerias com a assis-
tência social do Estado. 
Segundo ele, o acolhi-
mento oferecido, que in-
clui psicólogos, médicos 
e advogados, é comple-
mentado por programas 
sociais estaduais, tornan-
do o atendimento mais 
abrangente e eficiente.
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A maioria dos 26 prefeitos eleitos pelo PL bolsonarista 
em 2024, iniciou conversações com o Palácio das Esme-
raldas para aderir a um partido da base lida, preferen-
cialmente ao União Brasil e ao MDB. Um dos políticos 
governistas que tem intermediado com os gestores é o 
ex-deputado federal José Mário Schneider (MDB), presi-
dente da Federação de Agricultura e Pecuária do Estado 
de Goiás (Faeg). Os prefeitos Simone Ribeiro (Formosa), 
Luis Otávio Cristalina) e Jacó Rotta serão os primeiros a 
assinar ficha a um partido da base aliada. Os contatos 
prosseguem para a adesão de gestores do partido de Bol-
sonaro. Dois prefeitos resistem ao aceno dos governistas: 
Geneilton de Assis (Jataí) e Maycllyn \Carreiro. Os libe-
rais buscam aproximação com o governo para garantir 
as parcerias em áreas importantes, principalmente em 
saúde, educação, infraestrutura e área social. Sustentam 
também os bolsonaristas que a tendência é de o senador 
Wilder Morais não se consolidar com pré-candidato ao 
governo de Goiás, o que abre espaço para que eles pos-
sam fechar apoio imediato em benefício do projeto eleito-
ral de Daniel Vilela (MDB). As filiações dos prefeitos do P 
aos partidos governistas deverão ocorrer ainda este mês, 
na presença de Ronaldo Caiado e Daniel Vilela.

Ex-gestores no governo
Após a posse de Adib Elias na secretaria de Infraestru-

tura, o governador Ronaldo Caiado deverá confirmar, nos 
próximos dias, a presença de ex-prefeitos a base aliada no 
governo. Entre os nomes lembrados, estão os de Paulo do 
Vale, Gustavo Mendanha, Pábio Mossoró, Haroldo Naves 
e Carlão da Fox.

Tião Peixoto: no meio do povo
Tião Peixoto (PSDB/foto) inova na pratica política como 

vereador por Goiânia: ele viabiliza soluções dos proble-
mas da comunidade junto ao prefeito Sandro Mabel (UB) 
após receber as demandas, em qualquer área da adminis-
tração. É o vereador itinerante, que visita, diariamente, os 
bairros da cidade. “É só encaminhar para o gabinete os 
pedidos que vou ao prefeito resolver”, diz Peixoto.

Prefeitos do PL
bolsonaristas vão

aderir à base aliada

Vai em frente
Ronaldo Caiado tem conver-
sado com dirigentes, gover-
nadores e parlamentares do 
União Brasil sobre o projeto 
de concorrer à Presidência 
da República em 2026. Está 
cada vez mais entusiasmado.

Principal opositor
Caiado tem se destacado 
como principal opositor ao 
governo Lula, missão que o 
goiano exerce desde os tem-
pos da Constituinte na déca-
da de 1980.

Ainda é cedo
Daniel Vilela (MDB) descon-
versa quando o questionam 
sobre candidatura a vice em 
sua chapa. “Esse é um assun-
to para o ano que vem”.

No radar
Ex-deputado José Márcio 
Schneider (MDB) não es-
conde a sua vontade de con-
correr ao Senado nas elei-
ções do ano que vem.

Fora da disputa
Embora apareça nas pes-
quisas, a deputada federal 
Adriana Accorsi (PT) deixa 
claro que não pretende dis-
putar o governo de Goiás no 
pleito do ajo que vem.

Sem cargo
Embora petistas tenham ma-
nifestado interesse em “abrir 
portas” no governo Lula para 
a gestão de Sandro Mabel, o 
partido não pretende indicar 
nomes para a equipe do pre-
feito de Goiânia.

Bolsonarismo
Ex-presidente Jair Bolsonaro 
tem dito que o PL terá dois 
candidatos ao Senado em 
2026: Major Vitor Hugo e 
Gustavo Gayer,

Incerteza
A cúpula nacional do PL não 
garante que o senador Wilder 
Morais vai mesmo concorrer 
ao Palácio das Esmeraldas.

Pular fora
Há quem acredite que Wilder 
Morais vai desistir da disputa 
de 2026 com a debandada 
dos prefeitos do PL.

Projeto definido
Presidente da Câmara Mu-
nicipal de Goiânia, Romário 
Policarpo (PRD) vai mesmo 
concorrer a uma vaga de de-
putado estadual em 2026.

De volta
Edward Madureira, agora 
vereador por Goiânia, pensa 
em postular novamente vaga 
à Câmara dos Deputados.

Após 217 anos, primeira 
mulher toma posse na 
presidência do STM

Redação

A ministra Maria Elizabe-
th Rocha tomou posse nesta 
quarta-feira (12) no cargo de 
presidente do Superior Tri-
bunal Militar (STM), órgão 
máximo da Justiça Militar 
da União. Primeira mulher a 
ocupar o cargo em 217 anos 
de história do tribunal, a mi-
nistra terá mandato de dois 
anos. Nova presidente pro-
mete promover uma disrup-
tura no órgão.

A cerimônia de posse foi 
no Teatro Nacional de Bra-
sília e contou com a pre-
sença do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, a pri-
meira-dama, Janja da Silva, 
o vice-presidente Geraldo 
Alckimin, os presidentes do 
Senado, Davi Alcolumbre, e 
da Câmara dos Deputados, 
Hugo Motta, além de diver-
sas autoridades dos Três Po-

deres.
Ao transmitir o cargo para 

Elisabeth Rocha, o ex-presi-
dente do STM, Francisco Jo-
seli Parente Camelo, desta-
cou que, pela primeira vez, 
o tribunal terá uma mulher 
no comando da Corte.

"Isso é extremamente sig-
nificativo para Justiça Mi-
litar da União, como para 
todo o Poder Judiciário e 
para o Brasil. Para mim, é 
uma honra muito grande 
transmitir o cargo de presi-
dente do STM à ministra Eli-
sabeth, que há 18 anos atua 
como ministra desta Corte", 
afirmou.

A ministra compõe o 
STM desde 2007, quando foi 
indicada durante o primei-
ro mandato do presidente 
Lula. Ela é a primeira mu-
lher nomeada para o tribu-
nal militar em 217 anos de 
funcionamento do órgão.

Ministra Maria Elizabeth Rocha compõe a corte militar desde 2007

Ministra Maria Elizabeth Rocha tomou posse nesta 
quarta-feira (12) no cargo de presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), órgão máximo da Justiça Militar 

Aprovado projeto de direitos 
para mulheres com deficiência 
vítimas de violência
Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segun-
da votação, nesta quarta-fei-
ra (12), projeto de lei que 
garante comunicação aces-
sível a mulheres com defici-
ência auditiva ou visual que 
sejam vítimas de violência 
doméstica ou familiar.

Segundo o texto, de auto-
ria do vereador Willian Velo-
so (PL), a acessibilidade co-
municativa nos serviços de 
atendimento à mulher em 
situação de violência deverá 
ser promovida por meio da 
Língua Brasileira de Sinais 
(Libras); do Sistema Braille; 
de sinalização ou de comu-
nicação tátil; de caracteres 
ampliados; de dispositivos 
multimídia; de meios de voz 
digitalizados; e de formatos 
aumentativos.

“Se a violência contra a 
mulher é uma realidade, no 
caso das mulheres com defi-
ciência visual ou auditiva, a 
situação é ainda mais grave, 
pois, além dos obstáculos 
que permeiam os relaciona-
mentos violentos, as mulhe-
res com deficiência encon-
tram mais dificuldades no 
acesso aos serviços”, afirma 
Veloso.

"É fundamental que ci-
dades e instituições se 
adéquem, considerando o 
princípio da igualdade e a 
vedação da discriminação. 
Compete ao poder público, 
inclusive em âmbito muni-
cipal, garantir a dignidade 
da pessoa com deficiência 
ao longo de toda a vida”, 
acrescenta.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito San-
dro Mabel (União Brasil).
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Caiado inaugura escola de tempo integral 
e discursa em São Paulo sobre educação

Welliton Carlos

O governador Ronaldo 
Caiado inaugurou ontem 
um colégio de tempo in-
tegral em Padre Bernardo, 
projetado para atender 454 
alunos dos ensinos funda-
mental e médio.

O Centro de Ensino em 
Tempo Integral (Cepi) do 
Campo Santa Bárbara tem 
12 salas de aula, laborató-
rios e uma quadra coberta. 
Segundo a Secretaria Esta-
dual de Educação (SES), os 
estudantes terão acesso a 
três refeições diárias, estu-
do orientado e atividades 
práticas no contraturno.

Caiado mostrou entu-
siasmo ao tratar da obra e 
falou dos resultados de Goi-
ás nos exames nacionais. 
Hoje, inclusive, o gover-

nador estará em São Paulo 
para participar da 5ª edição 
do Encontro Anual Educa-
ção Já, evento organizado 
pelo Todos Pela Educação 
que debate o aprimora-
mento de políticas de ensi-
no. Caiado será provocado 
a mostrar o  ‘case’ de Goiás, 
que é primeiro lugar no Ín-
dice de Desenvolvimento 
da Educação Básica (Ideb) 
para o ensino médio e anos 
finais do ensino fundamen-
tal.

 
Distrito

O caso no distrito de 
Vendinha, em Padre Ber-
nardo, é paradigmático: 
investir em educação custa 
caro. Mas os resultados são 
planejados e esperados. Ao 
custo de R$ 4,4 milhões, a 
obra da escola foi retomada 
após uma década de parali-
sação.

Caiado entregou também 
a reforma do Colégio Esta-
dual da Polícia Militar de 
Goiás (CEPMG) José Elias 
de Azevedo, localizado em 
Santo Antônio do Desco-
berto. A reforma custou R$ 
1,1 milhão, afirma a SES. Ronaldo Caiado inspeciona novo colégio: Estado retomou obra que estava paralisada há mais de 10 anos

Colégio de tempo integral 
atenderá 454 alunos 
em Padre Bernardo, no 
Entorno do DF. Ronaldo 
Caiado palestra hoje em 
São Paulo sobre modelo 
de educação que investe e 
espera retorno nos índices 
nacionais, como Ideb

Para Daniel Vilela, política
social garante êxito do governador

Welliton Carlos

“Este é o governo da inclu-
são, que cuida das pessoas e 
retira gradativamente famí-
lias da pobreza ou extrema 
pobreza”, disse o vice-gover-
nador Daniel Vilela, em ceri-
mônia de repasses de Bolsa 
Uniforme,cque aconteceu 
na última terça-feira, 11, no 
Colégio Estadual da Polícia 
Militar Madre Germana.

Ele destacou a importân-

cia do Goiás Social para a 
gestão do governador Ro-
naldo Caiado, que tem apro-
vação de 86% entre os goia-
nos.

O vice-governador tam-
bém elogiou a atuação da 
primeira-dama Gracinha 
Caiado, coordenadora do 
Goiás Social, destacando 
sua “resiliência” e “com-
prometimento” à frente dos 
programas sociais. “Ela mar-
cará para sempre a gestão 
social no Estado”, declarou.

Segundo Vilela, o Goiás 
Social [ que reúne progra-
mas sociais do governo esta-
dual ] é responsável por uma 
"grande parcela" do sucesso 

da administração.
Ele ressaltou que as ini-

ciativas do projeto englo-
bam áreas como assistência 
social, saúde, educação e 
emprego, transformando a 
vida de milhares de famílias 
em situação de vulnerabi-
lidade.Durante o evento, 
Daniel Vilela enfatizou o im-
pacto positivo do programa 
Bolsa Uniforme, lançado em 
2024, que beneficia cerca de 
76,6 mil alunos de 82 colé-
gios militares em 61 municí-
pios goianos.

Cada estudante recebe 
R$ 970 para a compra de 
uniformes escolares. “Tal-
vez muitos não saibam o 

quanto os pais precisaram 
se sacrificar para comprar os 
uniformes. Este programa 
traz mais tranquilidade às 
famílias e melhora as condi-
ções de aprendizagem dos 
alunos”, destacou Vilela.Ele 
também demonstrou con-
fiança no acompanhamen-
to próximo da evolução dos 
colégios militares benefi-
ciados pelo programa, re-
forçando seu compromisso 
com a educação e a inclu-
são social.

 
Madre Germana

Ainda durante a soleni-
dade, o vice-governador 
relembrou sua trajetória 

política e sua ligação com 
a região do Madre Germa-
na. Quando se candidatou 
a vereador em Goiânia, ele 
obteve sua maior votação 
proporcional no setor Ma-
dre Germana II.Vilela tam-
bém mencionou a contri-
buição de seu pai, Maguito 
Vilela, que como governa-
dor, em 1997, construiu as 
primeiras casas do bairro.“-
Tenho uma relação muito 
forte com essa comunida-
de e estou sempre à dispo-
sição para ajudar no que 
for necessário”, concluiu 
Daniel Vilela, reafirmando 
seu compromisso com os 
moradores da região.

Para vice-governador 
Daniel Vilela, política social 
garante êxito de Ronaldo 
Caiado

Governo e Prefeitura inauguram nova sede 
da Delegacia da Mulher em Itumbiara

Redação

A primeira-dama e co-
ordenadora do Goiás So-
cial, Gracinha Caiado, 
participou da inaugura-
ção da nova sede da De-
legacia Especializada em 
Atendimento à Mulher 
(Deam) e da Casa Abrigo 
em Itumbiara, no Bairro 
Novo Horizonte.

Durante a inauguração, 
Gracinha destacou a im-
portância da articulação 
entre diferentes áreas do 
governo, como seguran-
ça, saúde e educação, 
para enfrentar a violência 
contra a mulher. Ela men-
cionou programas como 
o Goiás Por Elas, o Bata-
lhão Maria da Penha e o 
aplicativo Mulher Segura, 

como exemplos de ações 
que ampliam a proteção e 
o atendimento às mulhe-
res. “Precisamos atender 
e apoiar as vítimas com 
empenho coletivo”, afir-
mou.

O espaço recebeu R$ 
2 milhões da Prefeitura 
para adequações, além de 
mobiliário garantido por 
parcerias com o Poder 

Judiciário e o Ministério 
Público de Goiás. No lo-
cal, também funcionarão 
as delegacias de Apura-
ção de Atos Infracionais 
(Depai), de Proteção à 
Criança e Adolescente 
(DPCA) e o Grupo Espe-
cial de Investigações Cri-
minais (Geic).

O prefeito de Itumbia-
ra, Dione Araújo, desta-

cou o sucesso do projeto, 
atribuindo os resultados 
às parcerias com a assis-
tência social do Estado. 
Segundo ele, o acolhi-
mento oferecido, que in-
clui psicólogos, médicos 
e advogados, é comple-
mentado por programas 
sociais estaduais, tornan-
do o atendimento mais 
abrangente e eficiente.
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A maioria dos 26 prefeitos eleitos pelo PL bolsonarista 
em 2024, iniciou conversações com o Palácio das Esme-
raldas para aderir a um partido da base lida, preferen-
cialmente ao União Brasil e ao MDB. Um dos políticos 
governistas que tem intermediado com os gestores é o 
ex-deputado federal José Mário Schneider (MDB), presi-
dente da Federação de Agricultura e Pecuária do Estado 
de Goiás (Faeg). Os prefeitos Simone Ribeiro (Formosa), 
Luis Otávio Cristalina) e Jacó Rotta serão os primeiros a 
assinar ficha a um partido da base aliada. Os contatos 
prosseguem para a adesão de gestores do partido de Bol-
sonaro. Dois prefeitos resistem ao aceno dos governistas: 
Geneilton de Assis (Jataí) e Maycllyn \Carreiro. Os libe-
rais buscam aproximação com o governo para garantir 
as parcerias em áreas importantes, principalmente em 
saúde, educação, infraestrutura e área social. Sustentam 
também os bolsonaristas que a tendência é de o senador 
Wilder Morais não se consolidar com pré-candidato ao 
governo de Goiás, o que abre espaço para que eles pos-
sam fechar apoio imediato em benefício do projeto eleito-
ral de Daniel Vilela (MDB). As filiações dos prefeitos do P 
aos partidos governistas deverão ocorrer ainda este mês, 
na presença de Ronaldo Caiado e Daniel Vilela.

Ex-gestores no governo
Após a posse de Adib Elias na secretaria de Infraestru-

tura, o governador Ronaldo Caiado deverá confirmar, nos 
próximos dias, a presença de ex-prefeitos a base aliada no 
governo. Entre os nomes lembrados, estão os de Paulo do 
Vale, Gustavo Mendanha, Pábio Mossoró, Haroldo Naves 
e Carlão da Fox.

Tião Peixoto: no meio do povo
Tião Peixoto (PSDB/foto) inova na pratica política como 

vereador por Goiânia: ele viabiliza soluções dos proble-
mas da comunidade junto ao prefeito Sandro Mabel (UB) 
após receber as demandas, em qualquer área da adminis-
tração. É o vereador itinerante, que visita, diariamente, os 
bairros da cidade. “É só encaminhar para o gabinete os 
pedidos que vou ao prefeito resolver”, diz Peixoto.

Prefeitos do PL
bolsonaristas vão

aderir à base aliada

Vai em frente
Ronaldo Caiado tem conver-
sado com dirigentes, gover-
nadores e parlamentares do 
União Brasil sobre o projeto 
de concorrer à Presidência 
da República em 2026. Está 
cada vez mais entusiasmado.

Principal opositor
Caiado tem se destacado 
como principal opositor ao 
governo Lula, missão que o 
goiano exerce desde os tem-
pos da Constituinte na déca-
da de 1980.

Ainda é cedo
Daniel Vilela (MDB) descon-
versa quando o questionam 
sobre candidatura a vice em 
sua chapa. “Esse é um assun-
to para o ano que vem”.

No radar
Ex-deputado José Márcio 
Schneider (MDB) não es-
conde a sua vontade de con-
correr ao Senado nas elei-
ções do ano que vem.

Fora da disputa
Embora apareça nas pes-
quisas, a deputada federal 
Adriana Accorsi (PT) deixa 
claro que não pretende dis-
putar o governo de Goiás no 
pleito do ajo que vem.

Sem cargo
Embora petistas tenham ma-
nifestado interesse em “abrir 
portas” no governo Lula para 
a gestão de Sandro Mabel, o 
partido não pretende indicar 
nomes para a equipe do pre-
feito de Goiânia.

Bolsonarismo
Ex-presidente Jair Bolsonaro 
tem dito que o PL terá dois 
candidatos ao Senado em 
2026: Major Vitor Hugo e 
Gustavo Gayer,

Incerteza
A cúpula nacional do PL não 
garante que o senador Wilder 
Morais vai mesmo concorrer 
ao Palácio das Esmeraldas.

Pular fora
Há quem acredite que Wilder 
Morais vai desistir da disputa 
de 2026 com a debandada 
dos prefeitos do PL.

Projeto definido
Presidente da Câmara Mu-
nicipal de Goiânia, Romário 
Policarpo (PRD) vai mesmo 
concorrer a uma vaga de de-
putado estadual em 2026.

De volta
Edward Madureira, agora 
vereador por Goiânia, pensa 
em postular novamente vaga 
à Câmara dos Deputados.

Após 217 anos, primeira 
mulher toma posse na 
presidência do STM

Redação

A ministra Maria Elizabe-
th Rocha tomou posse nesta 
quarta-feira (12) no cargo de 
presidente do Superior Tri-
bunal Militar (STM), órgão 
máximo da Justiça Militar 
da União. Primeira mulher a 
ocupar o cargo em 217 anos 
de história do tribunal, a mi-
nistra terá mandato de dois 
anos. Nova presidente pro-
mete promover uma disrup-
tura no órgão.

A cerimônia de posse foi 
no Teatro Nacional de Bra-
sília e contou com a pre-
sença do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, a pri-
meira-dama, Janja da Silva, 
o vice-presidente Geraldo 
Alckimin, os presidentes do 
Senado, Davi Alcolumbre, e 
da Câmara dos Deputados, 
Hugo Motta, além de diver-
sas autoridades dos Três Po-

deres.
Ao transmitir o cargo para 

Elisabeth Rocha, o ex-presi-
dente do STM, Francisco Jo-
seli Parente Camelo, desta-
cou que, pela primeira vez, 
o tribunal terá uma mulher 
no comando da Corte.

"Isso é extremamente sig-
nificativo para Justiça Mi-
litar da União, como para 
todo o Poder Judiciário e 
para o Brasil. Para mim, é 
uma honra muito grande 
transmitir o cargo de presi-
dente do STM à ministra Eli-
sabeth, que há 18 anos atua 
como ministra desta Corte", 
afirmou.

A ministra compõe o 
STM desde 2007, quando foi 
indicada durante o primei-
ro mandato do presidente 
Lula. Ela é a primeira mu-
lher nomeada para o tribu-
nal militar em 217 anos de 
funcionamento do órgão.

Ministra Maria Elizabeth Rocha compõe a corte militar desde 2007

Ministra Maria Elizabeth Rocha tomou posse nesta 
quarta-feira (12) no cargo de presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), órgão máximo da Justiça Militar 

Aprovado projeto de direitos 
para mulheres com deficiência 
vítimas de violência
Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segun-
da votação, nesta quarta-fei-
ra (12), projeto de lei que 
garante comunicação aces-
sível a mulheres com defici-
ência auditiva ou visual que 
sejam vítimas de violência 
doméstica ou familiar.

Segundo o texto, de auto-
ria do vereador Willian Velo-
so (PL), a acessibilidade co-
municativa nos serviços de 
atendimento à mulher em 
situação de violência deverá 
ser promovida por meio da 
Língua Brasileira de Sinais 
(Libras); do Sistema Braille; 
de sinalização ou de comu-
nicação tátil; de caracteres 
ampliados; de dispositivos 
multimídia; de meios de voz 
digitalizados; e de formatos 
aumentativos.

“Se a violência contra a 
mulher é uma realidade, no 
caso das mulheres com defi-
ciência visual ou auditiva, a 
situação é ainda mais grave, 
pois, além dos obstáculos 
que permeiam os relaciona-
mentos violentos, as mulhe-
res com deficiência encon-
tram mais dificuldades no 
acesso aos serviços”, afirma 
Veloso.

"É fundamental que ci-
dades e instituições se 
adéquem, considerando o 
princípio da igualdade e a 
vedação da discriminação. 
Compete ao poder público, 
inclusive em âmbito muni-
cipal, garantir a dignidade 
da pessoa com deficiência 
ao longo de toda a vida”, 
acrescenta.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito San-
dro Mabel (União Brasil).
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‘Nós já negociamos em condições até 
muito mais desfavoráveis’, diz Haddad

Nathalia Garcia 
Folhapress

O ministro Fernando Ha-
ddad (Fazenda) defendeu 
nesta quarta-feira, 12, que o 
Brasil coloque em primeiro 
lugar a mesa de negociação 
já aberta com os Estados 
Unidos, em vez de apostar 
em retaliação, diante da ta-
xação de 25% sobre aço e 
alumínio.

Segundo ele, o país deve 
mostrar aos americanos um 
"equívoco de diagnóstico" 
sobre tarifas. "O presidente 
Lula falou [para ter] muita 
calma nessa hora. Nós já 
negociamos outras vezes 
em condições até muito 
mais desfavoráveis do que 
essa", afirmou.

"Nós vamos levar a consi-
deração do governo ameri-
cano que é um equívoco de 
diagnóstico. De fato, os ar-
gumentos trazidos pela in-
dústria brasileira são muito 
consistentes e vão ajudar o 
Ministério do Desenvolvi-
mento na mesa de negocia-
ção", acrescentou.

De acordo com o minis-
tro, representantes do setor 
siderúrgico pediram "provi-
dências" tanto com relação 
às importações, em respos-
ta à preocupação com o 

avanço do aço chinês pelo 
mundo, quanto às exporta-
ções brasileiras, impacta-
das pela sobretaxa dos EUA.

Segundo Haddad, a es-
tratégia não pode ser a mes-
ma nos dois casos. "No caso 
das exportações, envolve 
uma negociação. No caso 
das importações, envolve 
uma defesa mais unilateral. 
Nós vamos analisar [a pro-
posta que eles fizeram]."

Na manhã desta quarta, o 
titular da Fazenda se reuniu 
com Marco Polo de Mello 
Lopes, presidente do Insti-
tuto Aço Brasil, e outros re-
presentantes do setor. Tam-
bém estiveram no encontro 
os secretários Rogério Ce-
ron (Tesouro) e Guilherme 
Mello (Política Econômica).
Os empresários do setor 
privado também trouxeram 
para análise da Fazenda 
medidas de proteção da in-
dústria nacional.

As tarifas de 25% sobre 
aço e alumínio implemen-
tadas pelos Estados Unidos 
sobre todos os parceiros co-
merciais, "sem exceções ou 
isenções", entraram em vi-
gor nesta quarta-feira, 12. A 
medida havia sido anuncia-
da pelo presidente Donald 
Trump em fevereiro.

Haddad disse que os 
empresários do setor es-
tão "imaginando formas de 
negociar" com os america-
nos. A jornalistas, Haddad 
rebateu o argumento dos 
EUA de que o Brasil tem fei-
to uma espécie de revenda, 
exportando aço de outros 
países, como a China.

"As nossas vendas não 

são revendas, como sugeriu 
o discurso oficial dos EUA. 
Nós não revendemos nada 
no Brasil. O que a gente im-
porta de aço não tem nada 
a ver com o que a gente ex-
porta de aço", afirmou.

"Nem faz parte da cadeia 
de produção, porque nós 
exportamos produtos se-
miacabados e importamos 
produtos acabados, então, 
não faz o menor sentido 
ser acusado de reexportar 
o que nós estamos impor-
tando. Não teria nem lógica 
esse argumento", comple-
mentou.

Governo americano
Segundo dados do go-

verno dos EUA, no ano pas-

sado o Canadá foi o maior 
fornecedor de aço, em vo-
lume, para os americanos, 
com 20,9% do total, seguido 
pelo Brasil — 16%, com 3,88 
milhões de toneladas. Em 
janeiro, o país foi o maior 
exportador do mês 
em volume (499 
mil toneladas).

A medida eli-
minou a cota mí-
nima estabelecida. 
Até então, não eram 
aplicadas taxas ou 
tarifas de importa-
ção até um deter-
minado volume de 
produtos importa-
dos. Agora, aço e 
alumínio importa-
dos estão sujeitos a 

tarifas, independentemente 
da quantidade comprada.
As tarifas afetarão US$ 147,3 
bilhões (cerca de R$ 855 bi-
lhões) em produtos deriva-
dos feitos desses metais.

Político afirma que presidente Lula lhe falou para ter ‘muita calma nessa hora’

Ministro da Fazenda 
defende priorizar 
negociação com Estados 
Unidos e deve apontar 
‘equívoco’ em tarifas. De 
acordo com ele, Brasil 
precisa mostrar aos norte-
americanos que indústria 
nacional é consistente

‘Queria que Eduardo 
fosse amigo do Maduro?’
Marianna Holanda 
Folhapress

O ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) disse nes-
ta quarta-feira, 12, não 
ver crise na indicação do 
deputado Eduardo Bolso-
naro (PL) para a Comissão 
de Relações Exteriores da 
Câmara. Ele afirmou ainda 
que seu filho e o presiden-
te dos Estados Unidos, Do-
nald Trump, são amigos.

"Eduardo é amigo de 
Trump. Isso é ruim? Que-
ria que fosse amigo de 
quem? Do [Nicolás] Madu-
ro? Acha que isso é crise? É 
solução", disse.

A declaração foi dada a 
jornalistas ao chegar numa 

churrascaria para almoçar 
com o presidente do PL, 
Valdemar Costa Neto. Eles 
foram autorizados pelo 
ministro Alexandre de 
Moraes, do STF, a retomar 
contato após mais de um 
ano sem se falar.

O grupo ocupava duas 
mesas, com funcionários 
do partido e parlamentares, 
como o deputado Altineu 
Cortes (PL-RJ) e o senador 
Portinho (PL-RJ). A ex-pri-
meira-dama Michelle Bol-
sonaro e o ex-ministro João 
Roma também participa-
ram.

Como mostrou o jornal 
“Folha de S. Paulo”, parla-
mentares do PT falam em 

ruídos nas relações diplo-
máticas do Brasil, inclusive 
com o próprio STF, para ten-
tar evitar a escolha de Edu-
ardo Bolsonaro para presidir 
a comissão.

Deputados petistas citam, 
por exemplo, o périplo do 
filho de Bolsonaro nas últi-
mas semanas pedindo a au-
toridades dos EUA sanções 
contra o ministro Alexan-
dre de Moraes para justi-
ficar essa tese. Entre eles, 
há esperança de sensibi-
lizar a cúpula da Casa ou 
líderes do centrão contra 
essa possibilidade.

O presidente da Câma-
ra, Hugo Motta (Republi-
canos-PB), nega que haja 

uma crise com o 
Supremo por con-
ta da indicação 
e diz que não há 
como intervir nis-
so. Segundo Mot-
ta, "não há como 
interferir". "Nós 
vamos cumprir 
r e g i m e n t a l m e n -
te aquilo que tem 
que ser cumprido, 
sempre tentando, 
da forma mais har-
mônica possível, 
fazer com que os 
partidos possam 
convergir e esco-
lher da melhor for-
ma as comissões", 
completou.

ANTONIO CRUZ/ ABR

  

UNIMED ANÁPOLIS COOPERATIVA DE TRABALHO 
MÉDICO 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 02/2025 E 

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA - 24/03/2025 
O Presidente do Conselho de Administração da UNIMED 
ANÁPOLIS COOPERATIVA DE TRABALHO MÉDICO, em 
cumprimento às disposições da Lei 5.764/1971 e no  uso da 
atribuição que lhe confere o artigo 60, inciso III do Estatuto Social 
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apenas de forma presencial, no dia 24 DE MARÇO DE 
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na Av. Fayad Hanna, Qd. B, Lotes 1, 2 e 3, Bairro Cidade 
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4) Fixação do valor dos honorários e cédulas de presença do 
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a) Para efeito de quórum, o número de COOPERADOS 
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Anápolis – GO, 13 de março de 2025. 

Dr. Elias Hanna 
Presidente do Conselho de Administração

PUBLICIDADE LEGAL

comercial@dm.com.br

(62) 3267-1000
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Despedida no Cererê

Marcus Vinícius Beck

E
m tom de despe-
dida, Francisco, 
El Hombre leva-
rá amanhã mo-
lejo latino para 

o Martim Cererê, a partir das 
20h. O show é um adeus aos 
palcos, uma vez que o grupo 
formado em Campinas (SP) 
há 12 anos tem percorrido 
o País num desfecho de sua 
carreira lá pra cima.

No ano passado, a ban-
da lançou o álbum e a turnê 
“Hasta el Final”, os quais fo-
ram apresentados para o pú-
blico local no Goiânia Noise 
2024. Agora, no suspiro final, 
rebatizaram os shows com o 
sugestivo nome “Despedida”. 
Não há dúvida: é pausa.

Como o show tem de con-
tinuar, o quinteto formado 
por Mateo, Sebastián Pira-
cés-Ugarte, Ju Strassacapa, 
Andrei Kozyreff e Helena 
Papini evitou desgastes. No 
comunicado em que divul-
garam os projetos derradei-
ros, os músicos disseram vi-
ver o “melhor momento em 
relação a shows, público e 
números”. Falaram ainda do 
bom convívio de uns com os 
outros.

Ju Strassacapa, voz do 
Francisco, El Hombre, afirma 
que a turnê final é “a última 
explosão de energia” antes 
do hiato. “É como a última 
fase de um foguete antes de 
seguir viagem”, metaforiza a 
artista. Na estrada, até hoje, 
a banda se pôs a criar traje-
tória alto-astral, músicas en-
gajadas e som enraizado no 
balanço mexicano do guitar-
rista-herói Carlos Santana.

Os irmãos Mateo e Sebas-
tián Piracés-Ugarte nasce-
ram no país asteca. No início, 
cantavam em espanhol. O 
raciocínio era simples: atra-
vessar fronteiras idiomáticas, 
pular barreiras linguísticas, 
mirar no público hispânico. 
Mas, dizia Mateo em 2016 ao 
jornal “Folha de S. Paulo”, “a 
curiosidade é uma vela que 
apaga rápido”. Optaram, en-
tão, pelo português.

Desde 2015, a banda in-
teriorana se notabiliza pelo 
primordial discurso politiza-

do. Coros vocais eriçados, so-
noridade dançante e ritmos 
gingados energizam plateias 
mundo afora. O EP “La Pa-
changa”, lançado em 2015, 
revela influência da música 
folk, cujo maior expoente é 
um certo Robert Zimmer-
man — você possivelmente 
o conhece pelo nome Bob 
Dylan.

A sonoridade se desenvol-
veu no disco “Soltasbruxa”, 
publicado no ano seguinte. 
Nele, ouvimos letras libertá-
rias inspiradas na obra máxi-
ma do escritor uruguaio Edu-
ardo Galeano (1940-2015), 

“As Veias Abertas da América 
Latina”, a quem “a divisão in-
ternacional do trabalho con-
siste em que alguns países 
se especializem em ganhar e 
outros em perder”.

Daí, já viu, restou o “sol-
tasbruxa!”. A obra foi produ-
zida no contexto do impe-
achment, algo que se nota 
nas entrevistas concedidas 
pelos músicos à época. Pira-
cés-Ugarte, por exemplo, se 
reafirmava de esquerda e de-
clarava não concordar “com 
muito do que o PT fez”. Toda-
via, o percussionista avaliava 
não ter como ser condescen-

dente com o julgamento po-
lítico.

Assim, cientes daquilo 
que se passava no parlamen-
to brasileiro, os músicos se 
entendiam artistas terceiro-
-mundistas. Essa consciên-
cia ressoa pelos nossos ou-
vidos na faixa “Tá com Dólar, 
Tá com Deus”, cujos versos 
“sem din-din fico bolada/ 
sem tutu não valho nada” 
preconizam o viés antica-
pitalista pelo qual a banda 
campineira viria a chegar ao 
topo.

Nesse disco, outra faixa, 
“Bolso Nada”, descortina o 

compromisso do Francisco, 
El Hombre contra extremis-
tas: “Esse cara 'tá com nada/ 
Sabe pouco do que diz/ Mui-
to bla bla bla que queima 
quem podia ser feliz/ Des-
respeito é o que prega então 
é o que colherá.” Da parte de 
Strassacapa, o feminismo se 
manifesta nas faixas “Calor 
da Rua” e “Triste, Louca ou 
Má”.

Discurso
Esta última, inclusive, va-

leu à banda uma indicação 
ao Grammy Latino em 2017. 
Embalada por acordes me-
nores no violão, os versos 
descrevem a mulher ladeada 
pelas estruturas machistas: 
“Um homem não te define/ 
Sua casa não te define/ Sua 
carne não te define/ Você é 
seu próprio lar.” Como que 
costurando essas palavras, 
uma guitarra sussurra, geme.

Dois anos após o Grammy, 
o disco “Rasgacabeza” muda 
tudo ao trazer o elemento 
fogo como conceito. A ideia 
ali era evidenciar os senti-
mentos, mostrá-los às claras 
e levá-los ao espírito vivaz. 
Quem influenciou essa mu-
dança de rumo na sonori-
dade foi o produtor Carlos 
Eduardo Miranda, a quem o 
disco anterior, “Soltasbruxa”, 
tinha medo de ser ousado.

Tons agressivos, indus-
triais, emolduram a forma 
discursiva, fazendo-a soar 
mais inflamada e, portanto, 
intensa. Desse jeito, logo na 
abertura, a banda “Chama 
Adrenalina: Gasolina”, na 
medida em que leva o ser, 
esse ouvinte anestesiado, 
a querer pensar, a desejar 
abraçar, a estimular refle-
xões. Uma sensibilidade que 
“Manda Bala Fogo”, se “Hoje 
Tá Assim”.

Em seguida, Francisco, 
El Hombre lançou o álbum 
“Casa Francisco” e revisitou 
a carreira em “10 Años”. No 
último trabalho, “Hasta El 
Final”, a banda divide estúdio 
com Lenine, BNegão, Paulo 
Miklos, Karina Buhr, Pato Fu 
e Mart´nália. Para Mateo, a 
trajetória da banda se pauta 
pela conexão com o público. 
Ele diz que o show elevará 
ainda mais tal experiência.

“Depois de 11 anos to-
cando juntos, percebemos 
a importância dessa pausa, 
para que cada um possa tra-
zer algo novo para a banda e 
para revolucionar a nós mes-
mos enquanto indivíduos”, 
afirma o músico. Os ingres-
sos estão à venda pelo Sym-
pla a partir de R$ 70.

Francisco, El Hombre 
apresenta turnê derradeira 
no Martim Cererê, 
amanhã, a partir das 20h. 
Espetáculo trará canções 
politizadas e latinidade 
característica desse grupo 
fundamental ao pop 
brasileiro na última década

Rolê especial: banda revisita carreira em apresentação que anuncia pausa

45 ANOS

JULIA MATARUNA/ DIVULGAÇÃO
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Orquestras levam 
óperas ao Basileu

O Basileu França traz aos 
palcos do estado a ópera 
“Cavalleria Rusticana”, de 
Pietro Mascagni. A obra ita-
liana será interpretada pelo 
Coro Sinfônico e Orquestra 
Sinfônica Jovem de Goiás, 
no Teatro Escola Basileu 
França, sob a regência do 
maestro Eliel Ferreira, em 
duas sessões, nos dias 21 e 
22 de março. Os ingressos 
para a apresentação podem 
ser adquiridos por meio da 
plataforma Sympla, com 
preço único e promocional 
de R$ 25.

Além dos músicos que já 
são conhecidos do público, 
o elenco é formado por no-
mes renomados do gênero. 
Interpretando os persona-
gens principais, se destacam 
a mezzo-soprano Poliana 
Alves, o tenor Hélenes Lo-
pes, o barítono Jadson Álva-
res, a contralto Sara Veras e 
a soprano Sheila Pena. Na 
parte técnica, Weber Assis 
está à frente da preparação 
do coro, a direção cênica é 
de Jonatas Tavares, e a pro-
dução está nas mãos de 
Wesley Neres.

O envolvimento do pú-
blico não deve ficar restrito 
apenas à trama que, por si 
só, vai deixar toda a plateia 
vidrada. Ao longo da peça, 
as pessoas vão se fascinar 
ao ouvir trechos que ficaram 
populares. Um bom exem-
plo é o “Intermezzo”, que fez 
parte das trilhas sonoras do 
terceiro filme da trilogia de 
“O Poderoso Chefão” e, tam-
bém, do filme “Touro Indo-
mável”, do cineasta Martin 
Scorsese.

Mas não foi somente o ci-
nema que se apropriou das 
melodias inconfundíveis da 
ópera, muitas produções 
brasileiras também as toca-
ram. Os noveleiros vão reco-
nhecer trechos de “Cavalle-
ria Rusticana” que estiveram 
nas trilhas das novelas “San-
gue do Meu Sangue” (SBT, 
1995) e “Terra Nostra” (Rede 
Globo, 1999).

A Orquestra Sinfônica Jo-
vem de Goiás e o Coro Sinfô-
nico Jovem de Goiás fazem 
parte da Escola do Futuro 
de Goiás em Artes Basileu 
França. Desde 2021, é gerida 
pela Universidade Federal 
de Goiás (UFG), por meio do 
Centro de Educação, Traba-
lho e Tecnologia. (Redação)
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Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI

DIVULGAÇÃO

RAFAEL LIMA

RAFAEL LIMA

Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.
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Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.
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Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia
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O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.
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A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Inauguração
Na última quarta-feira (11), a Vie Pratique inaugurou 
o mais novo núcleo de Cirurgia Plástica no Shopping 
Flamboyant.  Sob a liderança da cirurgiã plástica Dra. 
Renata Magalhães, o evento contou com a presença de 
um seleto grupo de convidados para conhecer um pouco 
mais dos procedimentos cirúrgicos e estéticos que serão 
feitos no local a partir de agora. O portfólio de serviços 
inclui cirurgias íntimas, rinoplastias, abdominoplastias, 
cirurgias de face e mama, além de tratamentos 
estéticos, como aplicação de botox, preenchimentos, 
bioestimuladores e tecnologias avançadas para 
rejuvenescimento facial e corporal. A proposta é entregar 
resultados naturais, combinados a técnicas inovadoras.

DIVULGAÇÃO
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Dermatologista Alessandro Alarcão com Poliana Rocha (esq.) e sua 
esposa Georgia Alarcão, na festa em que comemorou 50 anos, em 

Goiânia. O evento reuniu 300 convidados na Casa Lis, e contou com a 
apresentação da dupla Hugo e Guilherme e do cantor Paulo Ricardo.

Bons drinks com Mariano, George Henrique e Guilherme, na festa de 
aniversário do dermatologista Alessandro Alarcão

O lobby do WTC Goiânia Stay & Hotel by Atlântica foi palco para o 
lançamento do projeto Raposa 40, uma iniciativa de Meire Santos, que 

em 2025 celebra seus 40 anos de carreira. Durante o evento, realizado na 
última segunda-feira (16), foram apresentadas e entregues as esculturas 
de raposas que serão customizadas por artistas, arquitetos e parceiros 
ao longo dos próximos meses. Essas peças exclusivas serão expostas e, 
posteriormente, leiloadas em uma grande ação beneficente. Na foto, 
Meire Santos entre as arquitetas Mônica Milhomem e Heloísa Lobo

Diretor Comercial e 
Marketing da Sousa 

Andrade Construtora, Bruno 
Alcântara marcou presença 

na Avant Première 135, 
evento que apresentou os 
primeiros detalhes do novo 

empreendimento da empresa 
para um grupo exclusivo 
de convidados. Bruno, 

que assumiu o cargo na 
Sousa Andrade em outubro 
deste ano, está à frente das 
estratégias comerciais para 
o lançamento que promete 
revolucionar o Setor Marista.

Réveillon 2025 no Piri Lounge
O “Piri Lounge” será o destino de celebração para 
receber o ano de 2025, em 4 noites de festa. Alguns 
dos maiores DJs do Brasil, como Cat Dealers, Liu (ambos 
entre os 100 melhores do mundo!), Bruno Be, Samhara, 
Pontifexx, Que se Funkey e Jord animarão o público da 
charmosa cidade de Pirenópolis. O pôr do sol musical 
com uma vista incrível (e estrutura coberta) para a Serra 
dos Pireneus terá ainda Wn.Sax nas Sunsets dos dias 28, 
29 e 30/12. Já na noite da grande virada (31), a festa com 
sistema all inclusive premium vai até o nascer do sol do 
novo ano. 

Murilo Rabelo, presidente da Agência Nacional Brasil Social; Dra. Fernanda 
Sarelli, madrinha da organização Pingo de Gente; e os empresários Rapha 

Eduardo, da Moove Agência, e Lucas Monteiro, da H&R Produções, 
realizaram na última terça-feira (10/12), na Villa Cavalcare, o lançamento 
nacional do projeto solidário e cultural “Proibido Moda Nova”. O projeto 
resgata a história da música sertaneja, desde 1940 até o início dos anos 
2000, conectando gerações e preservando a memória cultural desse 

importante gênero brasileiro. A estreia do espetáculo musical foi marcada 
pela apresentação da dupla Hugo & Raphael, sob a coordenação do 

produtor Felipe Duran. Além de valorizar a cultura nacional, a iniciativa 
promove impacto social, arrecadando doações feitas pelos convidados 

antes e durante a gravação do projeto.

CRISTIANO BORGES

Fragilidade humana
A nova obra do escritor Renan 
Alves Melo, que fala sobre 
a fragilidade humana, será 
lançada em um evento aberto 
ao público nesta quinta-
feira (19), a partir das 19h, no 
Shopping Bougainville. No livro 
“Noctâmbulos”, vencedor do 
prestigiado Prêmio Literário 
Bolsa de Publicações Hugo 
de Carvalho Ramos 2023 e 
publicado pela Mondru Editora, 
a água é um símbolo recorrente.

Pré-estreia
A cineasta goiana Patrícia Silva 
realiza pré-estreia do seu curta-
metragem "Até Amanhã", nesta 
quinta-feira (19), na Assembleia 
Legislativa, a partir das 19h. 
A exibição é gratuita. A obra 
tem como tema central a 
violência doméstica, e traz 
reflexões sobre a saúde mental 
das mulheres no contexto de 
relacionamentos abusivos.

Bloco APorca
Poderosa empresária do entretenimento Fabrícia 
Calixto, comanda o Bloco APorca, que acontece no dia 
22 de fevereiro, a partir das 12h, no Manakai Europark, 
reunindo música, gastronomia, open bar com marcas 
premium e muita animação em um dia inesquecível 
para os foliões. As atrações no palco principal incluem 
Renato Biguli do Monobloco e Mário Broder do Farofa 
Carioca, que prometem trazer o melhor da música 
brasileira para embalar a celebração. No circuito de rua, 
com trio elétrico, o comando da festa será de Maluê, 
garantindo muita energia e um carnaval genuinamente 
brasileiro. Ingressos já estão à venda pela plataforma 
Sympla.

Encontro de Música Instrumental
A produtora Claudinha Fernandes, realiza no dia 7 
de fevereiro, o encontro de música instrumental Let's 
GO - Instrumental Sessions, no espaço Quinta Urbana, 
no Setor Marista, em Goiânia. O evento vai descobrir 
novos talentos e experimentar a beleza da música 
instrumental, em um encontro que vai reunir talentos 
locais e de todo o Brasil, como Fabiano Borges, Júlio 
Lemos e DJ Múcio. Não percam essa oportunidade de 
conexão e inspiração musical.

Instituto Inhotim
Em 2025, a programação do Instituto Inhotim discute 
arte, natureza e território, com ênfase nas perspectivas 
de povos originários e nas relações com artistas da 
região. Ao celebrar dez anos de inauguração da Galeria 
Claudia Andujar, o Inhotim convida artistas indígenas a 
integrarem a mostra, reformulando-a partir de culturas 
e cosmologias diversas para apresentar perspectivas 
sobre o estatuto das imagens e da representação e, 
sobretudo, pautar a luta pela terra. Fazem parte da 
mostra, que será inaugurada no dia 26 de abril, artistas 
como Denilson Baniwa (1984), Paulo Desana (1979), 
Edgar Kanaykõ (1990), UÝRA (1991), Elvira Espejo (1981).  

DIVULGAÇÃO

Aconteceu no último dia 24 de janeiro, meeting de apresentação do 
novo lançamento assinado pela Sousa Andrade Construtora, Humanae 

Incorporadora e a Terral Incorporadora – o Fiörd Ricardo Paranhos. 
Localizado no coração do Marista, ao lado da Alameda Ricardo 

Paranhos, o empreendimento é inspirado nos fiordes noruegueses, 
aliando conceito e design escandinavos. A gerente de Marketing 

e Relacionamento com o Cliente da Sousa Andrade, Sâmia Zorkot 
(à esquerda), e o diretor Comercial e Marketing da empresa, Bruno 

Alcântara, estiveram na equipe que recebeu mais de mil corretores para 
o espetáculo que trouxe os detalhes do Fiörd para o mercado

Empresárias Sheila Podestá e Eliane Martins receberam o curador da 
CASACOR Pedro Ariel na palestra “Semear Sonhos”, tema da CasaCor 

Goiás 2025, no CineX, no Centro Cultural Oscar Niemeyer

JOÃO CARLOS

FOTOS: CRISTIANO BORGES

A arquiteta Sammea Vilarinho no 
evento da CasaCor Goiás

Arquitetos Genésio Maranhão e 
Lucas Machado na CasaCor Goiás

Paula Karina em uma boa roda de conversa sobre tendências da nova 
edição da CasaCor Goiás

Fernando Lindote na Cerrado Galeria
Neste sábado (15), a diretora da Cerrado Galeria em 
Goiânia, Júlia Mazzutti (foto), recebe o público para a 
abertura da nova exposição na galeria, do pintor brasileiro 
Fernando Lindote. Com curadoria de Divino Sobral, a 
mostra “Fernando Lindote e o encontro do imperador e 
da imperatriz com as araras, os papagaios e os macacos 
perto do ovo da serpente” apresenta pinturas e esculturas 
produzidas pelo artista gaúcho nos últimos 13 anos. 
Interessados podem conferir a exposição na sede da 
Cerrado, na Rua 84, número 61, Setor Sul.

Oficina de Xilogravura Tradicional
A Escola de Artes Visuais (EAV), unidade da Secretaria de 
Estado da Cultura (Secult), abriu inscrições gratuitas para 
a oficina de Xilogravura Tradicional com o artista plástico 
Antunis Arantes. Programação fixa da escola, o curso será 
realizado entre os meses de março a abril, de segunda 
a sexta-feira, com frequência mínima de duas aulas 
por semana para emissão de certificado. Não é exigido 
conhecimento prévio. São disponibilizadas 31 vagas que 
serão preenchidas a partir da ordem de chegada dos 
e-mails. Os interessados podem se inscrever até o dia 17 
de março pelo e-mail ccom@goias.gov.br.

Tecnologia robótica
A tecnologia robótica já é uma realidade no Hospital Santa 
Helena de Goiânia, que une inovação e humanização 
para cuidar e salvar vidas. Na segunda-feira (10), a 
unidade deu um passo histórico ao realizar suas primeiras 
cirurgias robóticas, marcando um novo momento na 
oferta de procedimentos menos invasivos e mais seguros 
à população. O primeiro procedimento realizado foi uma 
segmentectomia pulmonar — cirurgia que consiste na 
remoção de um dos segmentos do pulmão. A paciente, 
uma mulher de 32 anos, foi a primeira a se beneficiar da 
nova tecnologia. A cirurgia foi conduzida pelo cirurgião 
torácico Dr. João Paulo Dutra, que também coordena o 
Programa de Cirurgia Robótica do hospital.

Na noite da última segunda-feira (10), aconteceu a solenidade de 
entrega de troféus do 15º Prêmio Mais Influentes da Política em Goiás, 
promovido pela Contato Comunicação. Na foto, o vereador Anselmo 

Pereira, a advogada Raflesia Maria Pereira, o prefeito de Goiânia Sandro 
Mabel e o assessor Ciro Meireles prestigiaram o evento, realizado no 

Auditório Jaime Câmara, da Câmara Municipal de Goiânia.

DIVULGAÇÃO

A estilista goiana Maísa Gouveia marcou presença na primeira edição 
do Baile de Máscaras Jardim Tropical, realizado no hotel Fairmont Rio, 
ao lado do renomado jornalista de moda, diretor de arte, produtor e 

cenógrafo Alexandre Schnabl. O evento contou com a participação de 
grandes atrizes, que desfilaram looks exclusivos da nova coleção de alta 
costura da estilista. Todas as peças foram assinadas em parceria com sua 

filha, também estilista, Natália Gouveia.

Narcisa e Netto Moreira - gerente geral do Fairmont Rio, na primeira 
edição do Baile de Máscaras Jardim Tropical

Patricia Costa, Rodrigo Lovatti e Jayme Drummond prestigiaram o 
glamouroso Baile de Máscaras Jardim Tropical, realizado no Fairmont Rio.

A EBM Desenvolvimento Imobiliário, em parceria com a Manakai Sport 
& Lifestyle, promoveu um soft open para inaugurar o Manakai EBM, 
área esportiva com quadras de areia para a prática de vôlei de praia, 
futevôlei e beach tênis. O espaço está localizado próximo à Avenida 

Milão, ao lado do stand da EBM do Now Milão. Na foto, o coordenador 
de Novos Negócios da EBM, Pedro Mansur (à esquerda) e o proprietário 

do Manakai, Felipe Fernandes (à direita), que receberam amigos e 
convidados no coquetel de inauguração
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REGINALDO TEIXEIRA, LUCAS TEIXEIRA E VICTOR CARNEVALE

REGINALDO TEIXEIRA, LUCAS TEIXEIRA E VICTOR CARNEVALE
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Na noite desta terça-fei-
ra (11), o médico legista 
Alberto Faria, de 35 anos, 
faleceu após um grave aci-
dente na BR-060, próximo 
a Ambev, no sentido Aná-
polis-Brasília. Ele conduzia 
um veículo elétrico da mar-
ca Volvo quando perdeu o 
controle da direção, saiu da 
pista e colidiu contra uma 
árvore. O impacto provo-
cou um incêndio que con-
sumiu o automóvel, levan-
do Alberto a óbito no local.

Equipes do Corpo de 
Bombeiros, da Polícia Ro-
doviária Federal (PRF) e da 
concessionária Triunfo Con-
cebra foram acionadas para 
atender à ocorrência. Devido 
à intensidade das chamas, o 
veículo ficou completamen-
te destruído e a vítima não 
conseguiu sair a tempo.

O acidente ocorreu nas 
proximidades do posto da 

PRF em Anápolis, no sen-
tido Anápolis-Brasília. In-
formações preliminares 
indicam que chovia intensa-

mente na região no momen-
to da colisão, o que pode ter 
contribuído para a perda de 
controle do veículo.

Alberto Faria atuava 
como médico legista no 
Instituto Médico Legal 
(IML) de Anápolis e em 

Luziânia. As circunstâncias 
do acidente estão sendo 
investigadas pelas autori-
dades competentes.

LARA DUARTE   

Anápolis sediará, no 
dia 5 de junho, uma pa-
lestra do pastor e escritor 
Junior Rostirola, autor do 
livro "Café com Deus Pai". 
O evento, intitulado "Deus 
te fez com um Propósi-
to", ocorrerá no Centro de 
Convenções da cidade e 
contará com vagas limita-
das para o público interes-
sado. Essa será a primeira 
vez que o palestrante apre-
senta sua mensagem no 
Centro-Oeste.

O AUTOR
Rostirola é conhecido 

por sua atuação no meio 
cristão e por abordar te-
mas como identidade, es-
piritualidade e propósito 
de vida em suas publica-
ções e conferências. Seu 

livro "Café com Deus Pai" 
alcançou grande populari-
dade no Brasil, sendo am-
plamente utilizado para 
reflexões diárias sobre fé e 
desenvolvimento pessoal.

A escolha de Anápo-
lis como local do evento 
reforça a relevância da 
cidade para encontros re-
ligiosos e motivacionais, 
atraindo um público di-
verso, incluindo fiéis e lí-
deres religiosos. Segundo 
a organização, a expectati-
va é de que a procura por 
ingressos seja alta, dada 
a popularidade do pales-
trante.

INSCRIÇÕES
As inscrições já estão 

abertas, e os ingressos po-
dem ser adquiridos atra-
vés do WhatsApp: (62) 
99684-0431.

Devido à intensidade das chamas, o veículo ficou completamente destruído e a vítima não conseguiu sair a tempo

Alberto Faria, de 35 anos, perdeu o controle do carro durante forte chuva e colidiu com uma árvore, resultando em incêndio 

Encontro com o pastor Junior Rostirola será realizado em junho no Centro de Convenções da cidade

Médico legista morre carbonizado 
após acidente com veículo elétrico 

Anápolis recebe palestra de autor best-
seller do cenário cristão ‘Café com Deus Pai’

FATALIDADE
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Orquestras levam 
óperas ao Basileu

O Basileu França traz aos 
palcos do estado a ópera 
“Cavalleria Rusticana”, de 
Pietro Mascagni. A obra ita-
liana será interpretada pelo 
Coro Sinfônico e Orquestra 
Sinfônica Jovem de Goiás, 
no Teatro Escola Basileu 
França, sob a regência do 
maestro Eliel Ferreira, em 
duas sessões, nos dias 21 e 
22 de março. Os ingressos 
para a apresentação podem 
ser adquiridos por meio da 
plataforma Sympla, com 
preço único e promocional 
de R$ 25.

Além dos músicos que já 
são conhecidos do público, 
o elenco é formado por no-
mes renomados do gênero. 
Interpretando os persona-
gens principais, se destacam 
a mezzo-soprano Poliana 
Alves, o tenor Hélenes Lo-
pes, o barítono Jadson Álva-
res, a contralto Sara Veras e 
a soprano Sheila Pena. Na 
parte técnica, Weber Assis 
está à frente da preparação 
do coro, a direção cênica é 
de Jonatas Tavares, e a pro-
dução está nas mãos de 
Wesley Neres.

O envolvimento do pú-
blico não deve ficar restrito 
apenas à trama que, por si 
só, vai deixar toda a plateia 
vidrada. Ao longo da peça, 
as pessoas vão se fascinar 
ao ouvir trechos que ficaram 
populares. Um bom exem-
plo é o “Intermezzo”, que fez 
parte das trilhas sonoras do 
terceiro filme da trilogia de 
“O Poderoso Chefão” e, tam-
bém, do filme “Touro Indo-
mável”, do cineasta Martin 
Scorsese.

Mas não foi somente o ci-
nema que se apropriou das 
melodias inconfundíveis da 
ópera, muitas produções 
brasileiras também as toca-
ram. Os noveleiros vão reco-
nhecer trechos de “Cavalle-
ria Rusticana” que estiveram 
nas trilhas das novelas “San-
gue do Meu Sangue” (SBT, 
1995) e “Terra Nostra” (Rede 
Globo, 1999).

A Orquestra Sinfônica Jo-
vem de Goiás e o Coro Sinfô-
nico Jovem de Goiás fazem 
parte da Escola do Futuro 
de Goiás em Artes Basileu 
França. Desde 2021, é gerida 
pela Universidade Federal 
de Goiás (UFG), por meio do 
Centro de Educação, Traba-
lho e Tecnologia. (Redação)

SECTI

QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 13 DE MARÇO 13 DE MARÇO DE 2025 DE 2025 12
45 ANOS

QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 30 DE JANEIRO 30 DE JANEIRO DE 2025DE 202512 DMQUINTAQUINTA--FEIRA,  FEIRA,  19 DE DEZEMBRO 19 DE DEZEMBRO DE 2024DE 202412 DMTERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 01 DE OUTUBRO 01 DE OUTUBRO DE 2024DE 202412 DM

Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI
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Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.
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Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.
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Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia
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O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.
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A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Inauguração
Na última quarta-feira (11), a Vie Pratique inaugurou 
o mais novo núcleo de Cirurgia Plástica no Shopping 
Flamboyant.  Sob a liderança da cirurgiã plástica Dra. 
Renata Magalhães, o evento contou com a presença de 
um seleto grupo de convidados para conhecer um pouco 
mais dos procedimentos cirúrgicos e estéticos que serão 
feitos no local a partir de agora. O portfólio de serviços 
inclui cirurgias íntimas, rinoplastias, abdominoplastias, 
cirurgias de face e mama, além de tratamentos 
estéticos, como aplicação de botox, preenchimentos, 
bioestimuladores e tecnologias avançadas para 
rejuvenescimento facial e corporal. A proposta é entregar 
resultados naturais, combinados a técnicas inovadoras.
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Dermatologista Alessandro Alarcão com Poliana Rocha (esq.) e sua 
esposa Georgia Alarcão, na festa em que comemorou 50 anos, em 

Goiânia. O evento reuniu 300 convidados na Casa Lis, e contou com a 
apresentação da dupla Hugo e Guilherme e do cantor Paulo Ricardo.

Bons drinks com Mariano, George Henrique e Guilherme, na festa de 
aniversário do dermatologista Alessandro Alarcão

O lobby do WTC Goiânia Stay & Hotel by Atlântica foi palco para o 
lançamento do projeto Raposa 40, uma iniciativa de Meire Santos, que 

em 2025 celebra seus 40 anos de carreira. Durante o evento, realizado na 
última segunda-feira (16), foram apresentadas e entregues as esculturas 
de raposas que serão customizadas por artistas, arquitetos e parceiros 
ao longo dos próximos meses. Essas peças exclusivas serão expostas e, 
posteriormente, leiloadas em uma grande ação beneficente. Na foto, 
Meire Santos entre as arquitetas Mônica Milhomem e Heloísa Lobo

Diretor Comercial e 
Marketing da Sousa 

Andrade Construtora, Bruno 
Alcântara marcou presença 

na Avant Première 135, 
evento que apresentou os 
primeiros detalhes do novo 

empreendimento da empresa 
para um grupo exclusivo 
de convidados. Bruno, 

que assumiu o cargo na 
Sousa Andrade em outubro 
deste ano, está à frente das 
estratégias comerciais para 
o lançamento que promete 
revolucionar o Setor Marista.

Réveillon 2025 no Piri Lounge
O “Piri Lounge” será o destino de celebração para 
receber o ano de 2025, em 4 noites de festa. Alguns 
dos maiores DJs do Brasil, como Cat Dealers, Liu (ambos 
entre os 100 melhores do mundo!), Bruno Be, Samhara, 
Pontifexx, Que se Funkey e Jord animarão o público da 
charmosa cidade de Pirenópolis. O pôr do sol musical 
com uma vista incrível (e estrutura coberta) para a Serra 
dos Pireneus terá ainda Wn.Sax nas Sunsets dos dias 28, 
29 e 30/12. Já na noite da grande virada (31), a festa com 
sistema all inclusive premium vai até o nascer do sol do 
novo ano. 

Murilo Rabelo, presidente da Agência Nacional Brasil Social; Dra. Fernanda 
Sarelli, madrinha da organização Pingo de Gente; e os empresários Rapha 

Eduardo, da Moove Agência, e Lucas Monteiro, da H&R Produções, 
realizaram na última terça-feira (10/12), na Villa Cavalcare, o lançamento 
nacional do projeto solidário e cultural “Proibido Moda Nova”. O projeto 
resgata a história da música sertaneja, desde 1940 até o início dos anos 
2000, conectando gerações e preservando a memória cultural desse 

importante gênero brasileiro. A estreia do espetáculo musical foi marcada 
pela apresentação da dupla Hugo & Raphael, sob a coordenação do 

produtor Felipe Duran. Além de valorizar a cultura nacional, a iniciativa 
promove impacto social, arrecadando doações feitas pelos convidados 

antes e durante a gravação do projeto.

CRISTIANO BORGES

Fragilidade humana
A nova obra do escritor Renan 
Alves Melo, que fala sobre 
a fragilidade humana, será 
lançada em um evento aberto 
ao público nesta quinta-
feira (19), a partir das 19h, no 
Shopping Bougainville. No livro 
“Noctâmbulos”, vencedor do 
prestigiado Prêmio Literário 
Bolsa de Publicações Hugo 
de Carvalho Ramos 2023 e 
publicado pela Mondru Editora, 
a água é um símbolo recorrente.

Pré-estreia
A cineasta goiana Patrícia Silva 
realiza pré-estreia do seu curta-
metragem "Até Amanhã", nesta 
quinta-feira (19), na Assembleia 
Legislativa, a partir das 19h. 
A exibição é gratuita. A obra 
tem como tema central a 
violência doméstica, e traz 
reflexões sobre a saúde mental 
das mulheres no contexto de 
relacionamentos abusivos.

Bloco APorca
Poderosa empresária do entretenimento Fabrícia 
Calixto, comanda o Bloco APorca, que acontece no dia 
22 de fevereiro, a partir das 12h, no Manakai Europark, 
reunindo música, gastronomia, open bar com marcas 
premium e muita animação em um dia inesquecível 
para os foliões. As atrações no palco principal incluem 
Renato Biguli do Monobloco e Mário Broder do Farofa 
Carioca, que prometem trazer o melhor da música 
brasileira para embalar a celebração. No circuito de rua, 
com trio elétrico, o comando da festa será de Maluê, 
garantindo muita energia e um carnaval genuinamente 
brasileiro. Ingressos já estão à venda pela plataforma 
Sympla.

Encontro de Música Instrumental
A produtora Claudinha Fernandes, realiza no dia 7 
de fevereiro, o encontro de música instrumental Let's 
GO - Instrumental Sessions, no espaço Quinta Urbana, 
no Setor Marista, em Goiânia. O evento vai descobrir 
novos talentos e experimentar a beleza da música 
instrumental, em um encontro que vai reunir talentos 
locais e de todo o Brasil, como Fabiano Borges, Júlio 
Lemos e DJ Múcio. Não percam essa oportunidade de 
conexão e inspiração musical.

Instituto Inhotim
Em 2025, a programação do Instituto Inhotim discute 
arte, natureza e território, com ênfase nas perspectivas 
de povos originários e nas relações com artistas da 
região. Ao celebrar dez anos de inauguração da Galeria 
Claudia Andujar, o Inhotim convida artistas indígenas a 
integrarem a mostra, reformulando-a partir de culturas 
e cosmologias diversas para apresentar perspectivas 
sobre o estatuto das imagens e da representação e, 
sobretudo, pautar a luta pela terra. Fazem parte da 
mostra, que será inaugurada no dia 26 de abril, artistas 
como Denilson Baniwa (1984), Paulo Desana (1979), 
Edgar Kanaykõ (1990), UÝRA (1991), Elvira Espejo (1981).  

DIVULGAÇÃO

Aconteceu no último dia 24 de janeiro, meeting de apresentação do 
novo lançamento assinado pela Sousa Andrade Construtora, Humanae 

Incorporadora e a Terral Incorporadora – o Fiörd Ricardo Paranhos. 
Localizado no coração do Marista, ao lado da Alameda Ricardo 

Paranhos, o empreendimento é inspirado nos fiordes noruegueses, 
aliando conceito e design escandinavos. A gerente de Marketing 

e Relacionamento com o Cliente da Sousa Andrade, Sâmia Zorkot 
(à esquerda), e o diretor Comercial e Marketing da empresa, Bruno 

Alcântara, estiveram na equipe que recebeu mais de mil corretores para 
o espetáculo que trouxe os detalhes do Fiörd para o mercado

Empresárias Sheila Podestá e Eliane Martins receberam o curador da 
CASACOR Pedro Ariel na palestra “Semear Sonhos”, tema da CasaCor 

Goiás 2025, no CineX, no Centro Cultural Oscar Niemeyer

JOÃO CARLOS

FOTOS: CRISTIANO BORGES

A arquiteta Sammea Vilarinho no 
evento da CasaCor Goiás

Arquitetos Genésio Maranhão e 
Lucas Machado na CasaCor Goiás

Paula Karina em uma boa roda de conversa sobre tendências da nova 
edição da CasaCor Goiás

Fernando Lindote na Cerrado Galeria
Neste sábado (15), a diretora da Cerrado Galeria em 
Goiânia, Júlia Mazzutti (foto), recebe o público para a 
abertura da nova exposição na galeria, do pintor brasileiro 
Fernando Lindote. Com curadoria de Divino Sobral, a 
mostra “Fernando Lindote e o encontro do imperador e 
da imperatriz com as araras, os papagaios e os macacos 
perto do ovo da serpente” apresenta pinturas e esculturas 
produzidas pelo artista gaúcho nos últimos 13 anos. 
Interessados podem conferir a exposição na sede da 
Cerrado, na Rua 84, número 61, Setor Sul.

Oficina de Xilogravura Tradicional
A Escola de Artes Visuais (EAV), unidade da Secretaria de 
Estado da Cultura (Secult), abriu inscrições gratuitas para 
a oficina de Xilogravura Tradicional com o artista plástico 
Antunis Arantes. Programação fixa da escola, o curso será 
realizado entre os meses de março a abril, de segunda 
a sexta-feira, com frequência mínima de duas aulas 
por semana para emissão de certificado. Não é exigido 
conhecimento prévio. São disponibilizadas 31 vagas que 
serão preenchidas a partir da ordem de chegada dos 
e-mails. Os interessados podem se inscrever até o dia 17 
de março pelo e-mail ccom@goias.gov.br.

Tecnologia robótica
A tecnologia robótica já é uma realidade no Hospital Santa 
Helena de Goiânia, que une inovação e humanização 
para cuidar e salvar vidas. Na segunda-feira (10), a 
unidade deu um passo histórico ao realizar suas primeiras 
cirurgias robóticas, marcando um novo momento na 
oferta de procedimentos menos invasivos e mais seguros 
à população. O primeiro procedimento realizado foi uma 
segmentectomia pulmonar — cirurgia que consiste na 
remoção de um dos segmentos do pulmão. A paciente, 
uma mulher de 32 anos, foi a primeira a se beneficiar da 
nova tecnologia. A cirurgia foi conduzida pelo cirurgião 
torácico Dr. João Paulo Dutra, que também coordena o 
Programa de Cirurgia Robótica do hospital.

Na noite da última segunda-feira (10), aconteceu a solenidade de 
entrega de troféus do 15º Prêmio Mais Influentes da Política em Goiás, 
promovido pela Contato Comunicação. Na foto, o vereador Anselmo 

Pereira, a advogada Raflesia Maria Pereira, o prefeito de Goiânia Sandro 
Mabel e o assessor Ciro Meireles prestigiaram o evento, realizado no 

Auditório Jaime Câmara, da Câmara Municipal de Goiânia.

DIVULGAÇÃO

A estilista goiana Maísa Gouveia marcou presença na primeira edição 
do Baile de Máscaras Jardim Tropical, realizado no hotel Fairmont Rio, 
ao lado do renomado jornalista de moda, diretor de arte, produtor e 

cenógrafo Alexandre Schnabl. O evento contou com a participação de 
grandes atrizes, que desfilaram looks exclusivos da nova coleção de alta 
costura da estilista. Todas as peças foram assinadas em parceria com sua 

filha, também estilista, Natália Gouveia.

Narcisa e Netto Moreira - gerente geral do Fairmont Rio, na primeira 
edição do Baile de Máscaras Jardim Tropical

Patricia Costa, Rodrigo Lovatti e Jayme Drummond prestigiaram o 
glamouroso Baile de Máscaras Jardim Tropical, realizado no Fairmont Rio.

A EBM Desenvolvimento Imobiliário, em parceria com a Manakai Sport 
& Lifestyle, promoveu um soft open para inaugurar o Manakai EBM, 
área esportiva com quadras de areia para a prática de vôlei de praia, 
futevôlei e beach tênis. O espaço está localizado próximo à Avenida 

Milão, ao lado do stand da EBM do Now Milão. Na foto, o coordenador 
de Novos Negócios da EBM, Pedro Mansur (à esquerda) e o proprietário 

do Manakai, Felipe Fernandes (à direita), que receberam amigos e 
convidados no coquetel de inauguração

DIVULGAÇÃO

REGINALDO TEIXEIRA, LUCAS TEIXEIRA E VICTOR CARNEVALE

REGINALDO TEIXEIRA, LUCAS TEIXEIRA E VICTOR CARNEVALE

DIVULGAÇÃO
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JANAYNA CARVALLHO  

A cidade de Anápolis en-
frentará uma interrupção 
temporária no abasteci-
mento de água nesta sex-
ta-feira (14), devido a uma 
manutenção emergencial 
na Estação de Tratamento 
de Água. O serviço, progra-
mado para iniciar às 8h e 
com previsão de término 
às 16h, tem como objetivo 
corrigir um vazamento e re-
alizar melhorias no sistema. 
Além do reparo, será feita 
a limpeza do poço de suc-
ção na captação Piancó 1 e 
a substituição dos transfor-
madores da captação.

Com a paralisação do 
bombeamento, a distribui-
ção de água poderá ser im-
pactada em diversas regi-
ões da cidade. No entanto, 
a Saneago, concessionária 
responsável pelo forneci-
mento esclarece que o abas-
tecimento não é interrompi-
do imediatamente quando o 
bombeamento é suspenso, 
assim como não é retomado 
de forma instantânea ao tér-
mino do serviço. O proces-
so de normalização ocorre 
gradualmente, conforme 
as redes e os reservatórios 
são recarregados, priorizan-
do inicialmente as áreas de 
menor altitude e, posterior-
mente, as regiões mais ele-
vadas.

A expectativa é que, na 
noite de sexta-feira, grande 
parte dos bairros afetados já 
esteja com o abastecimen-
to restabelecido. Entretan-

to, a completa recuperação 
do sistema, sem oscilações, 
está prevista para ocorrer 
até sábado (15). A conces-
sionária reforça que imóveis 
com caixas d’água bem di-
mensionadas sentirão me-
nos os efeitos da interrup-
ção, podendo até mesmo 
não sofrer desabastecimen-
to. Diante disso, a empresa 
solicita a colaboração da 
população para que faça 
uso consciente da água ar-
mazenada até a normaliza-
ção total do serviço.

Os bairros que poderão 
sofrer com a interrupção 
no abastecimento incluem 
Adriana Parque, Alto da 
Bela Vista, Anápolis City, 

Andracel Center, Antônio 
Fernandes, Bairro Alvora-
da, Boa Vista, Bom Sucesso, 
Bairro da Lapa, Bairro das 
Bandeiras, Bairro de Lour-
des, Eldorado, Frei Eustá-
quio, Itamaraty, JK, Jóquei 
Clube, Maracanã, Maraca-
nazinho, Recanto do Sol, 
Santo Antônio, São Carlos, 
São Jerônimo, São Jorge, São 
Lourenço, São Sebastião, 
Campos Elísios, Centro, 
Chácara Colorado, Cháca-
ras Americanas, Cidade Jar-
dim, Cidade Universitária, 
Condomínios Bellas Artes, 
Reserva da Base, Sol Nas-
cente, Tropical e Vila Lobos, 
além dos conjuntos Filostro 
Machado, Jamaica, Mirage e 

Village.
Também estão na lista 

Dom Pedro II, Flor do Cer-
rado, Granjas Santo Antô-
nio, Jardim Alexandrina, Jar-
dim América, Jardim Arco 
Verde, Jardim Bandeirante, 
Jardim Boa Vista, Jardim das 
Américas, Jardim das Olivei-
ras, Jardim dos Ipês, Jardim 
Eldorado, Jardim Europa, 
Jardim Goiano, Jardim Gua-
nabara, Jardim Ibirapuera, 
Jardim Palmares, Jardim 
Petrópolis, Jardim Planalto, 
Jardim Primavera, Jardim 
Progresso, Jardim Santa Ce-
cília, Jardim Santana, Jar-
dim Silveira, Jardim Suíço, 
Jardim Tesouro, Jardim Vera 
Cruz, Jardim Village, Jardins 
do Lago, JK Nova Capital, JK 
Oeste, Loteamentos Gua-
nabara, Jardim Flor de Liz, 
Jardim São Paulo, Novo Jun-
diaí, Residencial Alphaville 
e Santa Clara.

Outras áreas afetadas in-
cluem Nações Unidas, Nova 
Vila Jaiara, Parque Brasília, 
Parque dos Eucaliptos, Par-
que dos Pirineus, Parque 
Iracema, Parque Michel, 
Parque Residencial Ander, 
Parque Residencial das Flo-
res, Residenciais Aldeia dos 
Sonhos, Alphaville, Améri-
ca, Ana Carolina, Anaville, 
Araguaia, Araujoville, Ayr-
ton Senna, Boa Esperança, 
Bougainville, Cerejeiras, das 
Rosas, Dom Emanoel, Dom 
Felipe, Gabriela, Galdí, Gran 
Ville, Idelfonso Limírio, Ipa-
nema, Itororó, Jandaia, Las 
Palmas, Leblon, Maria Au-
gusta, Mônica Braga, Mora-

da Nova, Palmeiras, Paris, 
Portal do Cerrado, Rio Jor-
dão, San Marco, Santa Cruz, 
Santo Antônio, Santo Expe-
dito, São Cristóvão, Shan-
grilá, Tangará, Terezinha 
Braga, Vale do Sol, Valência, 
Veneza, Verona, Vida Nova, 
Vila Feliz e Virgínia Correa.

Também estão incluídos 
o Residencial Centenário, 
Alfredo Abrhão, os setores 
Central, Industrial Aero-
porto, Jundiaí Industrial, 
Lago dos Buritis, Nova Ca-
pital, Residencial Jandaia, 
Scala e Sul, além dos seto-
res Tropical Sítios de Re-
creio, Summerville e das 
vilas Bella, Brasil, Calixto 
Abrão, Celina, Corumbá, 
das Acácias, de Lourdes, 
dos Oficiais, Fabril, Falluh, 
Formosa, Formosa JK, Goi-
ás, Góis, Harmonia, Indus-
trial Jundiaí, Jaiara, João 
Luiz de Oliveira, João XXIII, 
Jussara, Menino Jesus, Nor-
te, Nossa Senhora Apareci-
da, Nova Jaiara, Rica, Santa 
Isabel, Santa Maria, Santa 
Maria de Nazareth, Santa-
na, São João, São Jorge, São 
José, Sul, Tocantins e União 
Central.

Diante do impacto da 
manutenção, a recomen-
dação é que os moradores 
economizem água e se pro-
gramem para possíveis ins-
tabilidades no fornecimento 
ao longo do dia. A empresa 
responsável seguirá moni-
torando o sistema e garan-
tindo que a recuperação 
aconteça dentro do prazo 
estimado.

EMILLY VIANA  

A Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF) apreendeu, 
nesta segunda-feira (10) 
aproximadamente 50 kg de 
maconha que estavam sen-
do transportados pela BR-
153, em Itumbiara, no Sul 
de Goiás. A droga, dividida 
em 66 tabletes, teria como 
destino a cidade de Anápo-
lis.

Durante uma fiscaliza-
ção de rotina no km 689 da 
rodovia, os agentes aborda-
ram um Volkswagen Golf 

com placas de Uberlân-
dia (MG). No entanto, os 
ocupantes do veículo, dois 
jovens de 18 e 19 anos, de-
sobedeceram a ordem de 
parada e iniciaram uma 
fuga em alta velocidade. O 
acompanhamento tático 
durou mais de cinco quilô-
metros, colocando em risco 
a segurança viária.

Ao saírem da rodovia e 
acessarem uma estrada la-
teral, os suspeitos percorre-
ram mais alguns quilôme-
tros até ficarem sem saída. 
Eles abandonaram o carro 

e tentaram fugir a pé pelo 
pasto, mas foram alcança-
dos e detidos pelos policiais.

Dentro do veículo, a PRF 
localizou os 50 kg de maco-
nha. Segundo informações 
apuradas no momento da 
prisão, os jovens afirma-
ram que a carga seria levada 
para Anápolis. Ambos já ti-
nham passagens por tráfico 
de drogas.

Os suspeitos foram en-
caminhados, junto com a 
droga apreendida, para a 
Central de Flagrantes em 
Itumbiara.

www.dmanapolis.com.br

Com a paralisação do bombeamento, a distribuição de água poderá 
ser impactada em diversas regiões da cidade

Dentro do veículo, a PRF localizou os 50 kg de maconha. A carga 
seria levada para Anápolis

Intervenção na Estação de Tratamento de Água inclui reparo de vazamento, limpeza e substituição de equipamentos, 
normalização do sistema deve ocorrer até sábado (15)

PRF apreende 50 kg da droga durante abordagem em Itumbiara, cidade que fica na região Sul do estado

Manutenção emergencial pode afetar 
abastecimento de água em Anápolis 

Maconha com destino a Anápolis é interceptada

ATENÇÃO
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LARA DUARTE  

O aumento no preço da 
cesta básica tem impac-
tado diretamente o orça-
mento dos trabalhadores 
em Anápolis. Segundo pes-
quisa do Departamento In-
tersindical de Estatística e 
Estudos Socioeconômicos 
(DIEESE), o valor médio 
dos produtos essenciais 
passou de R$ 585,14 em fe-
vereiro para R$ 637,27 em 
março, um acréscimo de 
R$ 52,13 no período.

Com isso, um trabalha-
dor que recebe um salá-
rio mínimo de R$ 1.518,00 
precisa destinar 36,87% 
de sua renda apenas para 
garantir os itens básicos 
de alimentação. O levan-
tamento, realizado pelo 
Procon Anápolis nos dias 
5 e 6 de março, avaliou os 

preços de diversos produ-
tos em supermercados da 
cidade.

Entre os itens que mais 
encareceram, destacam-se 

a banana, que teve alta de 
21%, passando de R$ 4,37 
para R$ 5,52 o quilo, e os 
ovos, que subiram 22%, 
de R$ 10,51 para R$ 13,54 

a dúzia. O preço da batata 
inglesa também teve au-
mento expressivo, chegan-
do a 13% de reajuste.

O Procon Anápolis alerta 

que as variações de preços 
podem ser significativas 
entre diferentes estabele-
cimentos e recomenda que 
os consumidores compa-
rem valores antes de reali-
zar suas compras. Além dis-
so, reforça a importância de 
guardar os comprovantes 
de pagamento para eventu-
ais trocas ou reclamações.

O cenário de alta nos 
alimentos básicos refor-
ça um desafio nacional do 
trabalhador para equili-
brar o orçamento diante da 
inflação. As orientações do 
órgão é de que o consumi-
dor deve buscar alternati-
vas mais baratas dentro do 
mesmo grupo de produ-
tos, optar por marcas mais 
acessíveis e ficar atento às 
promoções para minimi-
zar os impactos da alta nos 
preços.

EMILLY VIANA  

O Procon Goiás notifi-
cou quatro farmácias em 
Anápolis para esclarece-
rem sobre a exigência do 
CPF dos consumidores 
como condição para con-
cessão de descontos na 
compra de medicamentos 
e outros produtos. A ação, 
iniciada na última sexta-
-feira (7), também ocorre 
em estabelecimentos de 
Goiânia e busca garantir 
transparência na coleta e 
armazenamento dos da-
dos pessoais, além de ve-
rificar se há irregularida-
des na política de preços 
praticada pelas drogarias.

Os estabelecimentos 
têm um prazo de 20 dias 
úteis para apresentar in-
formações sobre como 
os dados dos clientes são 
armazenados, por quan-
to tempo são mantidos e 
quais medidas de segu-
rança são adotadas para 
proteger as informações. 
Com a ação, as farmá-
cias deverão informar 
se os consumidores são 

devidamente comunica-
dos sobre a finalidade da 
coleta de dados e o tra-
tamento dessas informa-
ções.

De acordo com o su-
perintendente do Procon 
Goiás, Marco Palmerston, 
a solicitação do CPF pelos 
estabelecimentos não é, 
por si só, ilegal, mas deve 
obedecer às regras da Lei 

Geral de Proteção de Da-
dos (LGPD). "O Procon 
quer saber se essas far-
mácias têm uma política 
de dados. Há indícios de 
que esses estabelecimen-
tos possam estar utili-
zando essas informações 
para outros negócios, 
como venda de mailing 
para empresas de tele-
marketing", apontou.

Outro ponto questio-
nado pelo órgão é a falta 
de clareza sobre a política 
de descontos. As farmá-
cias terão que detalhar se 
todos os medicamentos 
exigem o fornecimento 
do CPF para a concessão 
de descontos e apresentar 
uma lista com os preços 
dos produtos quando há 
fornecimento de dados e 

quando não há. "O con-
sumidor deve saber se o 
medicamento que está 
adquirindo realmente 
faz parte de uma política 
de descontos atrelada ao 
CPF", acrescentou Pal-
merston.

O Procon Goiás tam-
bém alerta para os riscos 
do vazamento deas infor-
mações, que podem ser 
usadas indevidamente 
por terceiros. "O perigo 
não é só receber promo-
ções sem consentimento, 
mas sim o risco real de 
fraudes, já que esses da-
dos podem ser acessados 
por hackers e utilizados 
indevidamente", explicou 
o superintendente.

Os consumidores que 
se sentirem lesados ou 
queiram denunciar pos-
síveis irregularidades 
podem entrar em con-
tato com o Procon pelo 
telefone 151. Caso sejam 
identificadas infrações, as 
farmácias podem ser pe-
nalizadas conforme prevê 
a legislação de proteção 
ao consumidor.

www.dmanapolis.com.br

um trabalhador que recebe um salário mínimo de R$ 1.518,00 precisa destinar 36,87% de sua renda 
apenas para garantir os itens básicos de alimentação

Os estabelecimentos têm um prazo de 20 dias úteis para apresentar informações sobre como os 
dados dos clientes são armazenados

Preço médio da cesta básica sobe R$ 52,13 de fevereiro para março, segundo levantamento do DIEESE

Órgão investiga se estabelecimentos estão utilizando dados dos clientes de forma indevida e cobra informações 
sobre segurança das informações e política de descontos

Alta na cesta básica compromete 
quase 37% do salário mínimo 

Farmácias de Anápolis são notificadas pelo 
Procon por exigência de CPF para descontos

ALIMENTAÇÃO
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A inflação de fevereiro 
registrou um aumento de 
1,31% em relação a janeiro, 
tornando-se a maior para o 
mês desde 2003, segundo 
dados do Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística 
(IBGE). O acumulado dos 
últimos 12 meses chegou 
a 5,06%, ultrapassando o 
teto da meta inflacionária 
de 4,50% estabelecida pelo 
Conselho Monetário Na-
cional (CMN). O aumento 
nos preços impactou dire-
tamente os moradores de 
Anápolis, que relatam difi-
culdades para manter o pa-
drão de vida diante dos au-
mentos expressivos.

O reajuste de 16,8% na 
energia elétrica residencial, 
juntamente com o aumento 
nos preços dos combustí-
veis e dos alimentos, estão 
entre os principais fatores 
que pressionaram o orça-
mento das famílias. Dinora-
ci Marcelino, autônoma que 
vende bolos caseiros, conta 
que sua rotina foi fortemen-
te afetada pelo aumento 
dos custos: "Me afetou, sim. 
Principalmente o aumen-
to do combustível. Eu não 
consigo diminuir minha ne-
cessidade de andar, mas [o  
combustível] subiu muito e 
isso me impactou demais. 
No supermercado também, 
tudo aumentou. Meu lucro 

diminuiu porque não con-
sigo aumentar o valor dos 
meus produtos na mesma 
proporção que os custos su-
biram".

O impacto da inflação 
também é sentido nas pra-
teleiras dos supermercados, 
onde os anapolinos precisa-
ram mudar seus hábitos de 
consumo para tentar equi-
librar o orçamento. "O su-
permercado foi onde mais 
me afetou. O aumento foi 
geral: alimentação, limpeza 
e higiene. Acaba que a gente 
tem que diminuir as com-
pras. Tem que cortar alguma 
coisa", explica Dinoraci.

A manicure Márcia do 
Nascimento também sente 
os efeitos da alta dos preços 
no dia a dia de sua família. 
"A carne foi o mais gritante. 
Aqui em casa, nós gostamos 
muito de carne, mas tivemos 
que diminuir. Substituímos 
por ovo e frango, que tam-
bém aumentaram. É uma 
falsa ilusão achar que substi-
tuindo você vai economizar, 
porque tudo subiu", relata.

A conta de energia elétri-
ca foi outra vilã para os or-
çamentos familiares. "A luz 
aumentou muito. Tivemos 
que diminuir o tempo no 
chuveiro e manter as luzes 
apagadas. Agora, assistimos 
televisão só com a luz da TV 
mesmo, para ver se econo-
miza", conta Márcia.

A manicure ainda desta-

ca o impacto da inflação nos 
produtos necessários para 
seu trabalho. "Os preços 
estão muito caros: acetona, 
algodão, esmalte. Coisas 
pequenas, mas que fazem 
diferença. A gente não pode 
aumentar muito o preço do 
serviço, senão perde cliente. 
Aí fica complicado."

Os produtos de limpeza 
também são itens que so-
freram reajustes significati-
vos. "Sempre gostei de dei-
xar a casa perfumada, mas 
tive que cortar isso. Agora, 
é sabão e pronto. A gente 
tem que tirar algumas coi-
sas para conseguir sustentar 
outras", desabafa Márcia.

A empreendedora Iris 
Coutinho, que trabalha com 
semijoias, também notou as 
mudanças nos preços. "Tudo 
subiu. O café mesmo está um 
absurdo. A gente acaba mu-
dando de marca, tentando pe-
gar um produto similar, mas 
com preço mais em conta. 
Mas, no fim das contas, tudo 
aumentou muito", conta.

Íris explica que, apesar de 
sua casa contar com energia 
solar, ela percebeu os au-
mentos frequentes na con-
ta de eletricidade. "Minha 
mãe reclama todo mês que 
tem um acréscimo na conta 
de luz. Vai subindo de pou-
quinho em pouquinho, mas 

não para de subir", diz.
Com a inflação pressio-

nando os orçamentos das 
famílias anapolinas, a adap-
tação virou regra para os 
consumidores. "Tem que 
trocar as marcas para tentar 
economizar. Muda o sabão 
em pó, o desinfetante, tenta 
pegar uma coisa mais bara-
ta", conclui Íris.

O cenário atual de alta 
nos preços tem gerado pre-
ocupações sobre o que está 
por vir nos próximos meses. 
Uma das principais razões 
para essa inquietação é a 
possibilidade de aumento 
na taxa básica de juros, a Se-
lic, pelo Banco Central.

Moradores da cidade relatam dificuldades com a alta nos preços dos alimentos, combustíveis e produtos essenciais

Inflação de fevereiro é a mais alta para o 
mês desde 2003 e impacta diretamente 

o orçamento dos anapolinos
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Os acidentes envolvendo 
colisões de veículos contra 
postes da rede elétrica são uma 
preocupação constante em 
Goiás. Em 2024, o estado regis-
trou quase 3,5 mil abalroamen-
tos, uma média de 10 ocorrên-
cias por dia. Anápolis, um dos 
maiores municípios goianos, 
contabilizou 102 casos ao lon-
go do último ano, e figura entre 
as cidades com maior número 
de incidentes desse tipo. Em 
2025, apenas nos dois primei-
ros meses, 21 ocorrências já fo-

ram registradas na cidade.
Os danos provocados por 

esses acidentes vão além da 
substituição das estruturas. As 
colisões causam interrupções 
no fornecimento de energia, 
impactando diretamente o 
cotidiano da população e re-
presentando riscos à seguran-
ça pública. Segundo Vinicyus 
Lima, gerente do Centro de 
Operação Integrado da Equa-
torial Goiás, o tempo médio 
para a substituição de um poste 
e a reconstrução da rede elétri-
ca é de seis horas. No entanto, 
em situações mais complexas, 

a operação pode ser prolon-
gada, principalmente quando 
há necessidade de atuação do 
Corpo de Bombeiros ou de 
autoridades policiais antes da 
execução do serviço.

O levantamento da Equato-
rial Goiás aponta que a maio-
ria dos acidentes ocorre entre 
sexta-feira e segunda-feira, 
períodos próximos ao final de 
semana. Esse dado sugere uma 
relação entre o aumento do 
fluxo de veículos e a incidên-
cia de colisões contra postes. 
A concessionária reforça a ne-
cessidade de conscientização 

dos motoristas, alertando para 
os riscos da direção irresponsá-
vel e das infrações de trânsito, 
como o excesso de velocidade 
e o uso do celular ao volante.

A responsabilidade pela 
substituição dos postes danifi-
cados recai sobre os motoris-
tas envolvidos nos acidentes. 
Nos casos em que o condutor 
não é identificado, a Equato-
rial solicita apoio da população 
para fornecer informações que 
possam ajudar na responsabi-
lização do causador do dano. 
O objetivo é incentivar uma 
condução mais prudente e evi-

tar que o custo da substituição 
recaia sobre os demais consu-
midores.

SEGURANÇA
Caso haja queda de cabos, a 

recomendação é permanecer 
dentro do veículo e não tocar 
nas partes metálicas até a che-
gada das equipes especializa-
das. A concessionária também 
alerta para o perigo de se apro-
ximar de cabos caídos e refor-
ça a importância de acionar 
imediatamente os canais de 
atendimento da empresa em 
situações de emergência.

Colisões contra postes deixam Anápolis entre 
as cidades com mais acidentes em Goiás


